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ПРОПАГАНДИСТ
с  большим подъемом и интере

сом изучают трудящиеся области 
Программу КПСС, решения X X II 
съезда КПСС. Более девяноста ты
сяч коммунистов, беспартийных 
тружеников наЩей области глубоко 
изучают материалы X X II съезда 
партии в сети партийного просве
щения — решающем звене партий
ной пропаганды.

Великая честь быть пропаганди
стом. Партия доверила пропаган
дистам ответственное дело — не
сти в массы идеи X X II съезда 
КПСС, воодушевлять и организо
вывать трудящихся на осуществ
ление задач, поставленных  ̂Про
граммой КПСС, решениями съезда.

Идеологическая работа может и 
должна стать еще более активным 
фактором в борьбе за осуществле
ние главной экономической задачи 
партии и всего народа — за соз
дание материально-технической ба
зы коммунизма. Идеологическая 
работа — не самоцель, а важней
шее средство решения коренных 
вопросов коммунистического строи
тельства.

Успех партийной пропаганды, ее 
идейный уровень, действенность, 
органическая связь с жизнью, с 
борьбой народа за построение ком
мунистического общества зависят 
прежде всего от пропагандистских 
кадров.

Марксистско-ленинское мировоз
зрение, широкий политический 
кругозор, умение ясно и доступно 
излагать любой, даже самый слож
ный теоретический вопрос, глубо
кое знание жизни, производства, 
организаторские способности — 

обязательные качества пропаганди
ста.

Партийный пропагандист — по
литический организатор масс, идей
ный воспитатель строителей ком
мунизма, страстный борец за все 
новое, коммунистическое. Он дол
жен творчески связывать коммуни
стические идеи с коммунистически
ми делами, активно способствовать 
тому, чтобы планы партии успешно 
претворялись в жизнь.

На состоявшемся недавно Всесо
юзном совещании по вопросам иде
ологической работы указывалось 
на необходимость повышения идей
ного уровня, действенности всей 
идеологической работы, ее органи
ческой связи с организаторской ра
ботой.

Формирование научного • миро
воззрения у всех членов общества 
— ключ к  решению коренных 
вопросов коммунистического вос
питания. Воспитание нового чело
века — генеральная линия нашей 
идеологической работы, решающий 
показатель ее действенности.

Партия зовет идеологических ра
ботников не к  обороне, а к  наступ
лению на идеологическом фронте. 
Пропагандисты должны наступать, 
наступать решительно и во всеору
жии, на пережитки капитализма в 
сознании людей, искоренять малей
шие рецидивы' чуждых нам идей и 
нравов. Мы должны наступать, на
ступать широким фронтом, высоко 
неся знамя марксизма-ленинизма, 
разоблачать враждебную человече
ству сущность империализма, его 
кровавые дела, его прогнившую 
культуру и идеологию.

Сейчас в нап1ей области более 
четырех тысяч пропагандистов ве
дут пропаганду материалов X X II 
Съезда КПСС, организуют трудя
щихся на успешное осуществление 
задач коммунистического строи
тельства. Хорошо сказал о роли 
пропагандиста, как организаторе 
масс, в своем письме в редакцию 
нашей газеты мастер Колпашев- 
ского рыбоконсервного комбината 
тов. Вейнмаер;

— Ул1 коли ты, пропагандист, 
сумел зажечь в людях огонек твор
чества, то и не дай ему погаснуть^ 
а, наоборот, поддержи его, чтобы 
он разгорелся ярче.

Добрыми наставниками, органи
заторами хороших дел своих слу
шателей выступают пропаганди
сты тов. Колесник с подшипнико
вого завода, тов. Обухова с завода 
«Томкабель»,. тов. Волынский с за
вода резиновой обуви, тов. Сазанов 
из колхоза имени X X II съезда 
КПСС Кон:евниковского района и 
многие другие. Они органически 
связывают изучение материалов 
съезда с пропагандой передового 
опыта, с развитием технического 
прогресса, конкретными задачами 
коллективов по повышению произ
водительности труда, выполнению 
планов и социалистических обяза
тельств. .

Однако некоторые пропаганди
сты выступают еще как бесстраст
ные просветители, они порой не 
замечают, что их коллективы не 
выполняют государственных пла
нов и о.^язательств, они не распро
страняют опыт передовиков, не 
вскрывают резервов производства, 
свыклись с недостатками в органи
зации труда, воспитании людей.

Отдельные пропагандисты плохо 
помогают слушателям определить 
свое место во всенародной борьбе 
за коммунизм, ведут пропаганду в 
отрыве от жизни коллектива. В 
статье «Лекция и жизнь», оцубли- 
кованной в нашей газете 14 янва
ря, критиковались подобные фак
ты.

Надо решительно вести борьбу с 
формализмом, начетничеством в

партийной пропаганде, привлекать 
к  этой важной работе способных, 
знающих людей.

Следует обеспечить самое широ
кое участие в пропагандистской ра
боте руководящих партийных, со
ветских, комсомольских, профсоюз
ных и хозяйственных работников, 
специалистов промышленности и 
сельского хозяйства, работников 
вузов. Многие руководящие работ
ники в нашей области активно и 
постоянно участвуют в пропаган
дистской и агитационной работе. 
Пример действенной пропаганды 
показывают делегаты X X II съезда 
КПСС. Секретарь Кожевнйковского 
райкома КПСС тов. Плотко, пред
седатель колхоза «Пролетарская 
крепость»' Пышкино-Троицкого 
района тов. Якименко и другие в 
своих докладах, беседах с трудя
щимися страстно пропагандируют 
решения исторического X X II съез
да партии и организуют трудя
щихся на их выполнение, на внед
рение пропашной системы земледе
лия, на моби:1изацию всех резервов 
для выполнения планов и социали
стических обязательств.

Но есть у нас еще руководя
щие работники, забывающие о сво
ем долге быть идейными воспитате
лями коллектива. Они не выступа
ют с политическими докладами, не 
проводят бесед с трудящимися, 
ошибочно пояагают, что воспита
тельная работа — 'это сфера дея
тельности лишь партбюро. Такого 
правила придерживается, напри
мер, начальник Нарымского экс
плуатационного участка тов. Зы
рянов.

Необходимо, чтобы в деятельно
сти каждого руководителя, каждо
го работника органически сочета
лась идеологическая и организа
торская работа.

Благородный труд пропаганди
стов нелегок. Это требует от пар
тийных комитетов. Дома политиче
ского просвещения Томского обко
ма и горкома КПСС, кабинетов по- 
литическрго просвещения постоян
ной заботы о повышении идейного 
и методического уровня пропаган
дистских кадров. Большую помощь 
призваны оказать пропагандистам 
кабинеты политического просвеще
ния на общественных началах. К  
сожалению, еще многиё партийные 
комитеты и бюро недооценивают 
это важное дело. До сих пор не 
созданы кабинеты политического 
просвещения на общественных на
чалах на заводах «Сибэлектромо- 
гор», электроламповом. Много 
формализма в работе кабинета на 
электромеханическом заводе. На
до шире развивать общественные 
начала в идеологической работе.

Долг каждого пропагандиста — 
помогать партийным организациям 
довести материалы X X II съезда до 
ума и сердца каждого труженика 
области, быть организатором тру
дящихся в строительстве комму
низма, в выполнении задач, стоя
щих перед грудящимися области.

Деятельность каждого пропаган
диста должна способствовать под
готовке к  выборам в Верховный 
Совет .СССР, развитию соревнова
ния трудящихся в честь этого зна
менательного события, успешному 
выполнению государственных пла
нов и обязательств.

Совещание по вопросам 
организационно-партийной работы

1 7  января в Центральном Коми
тете КПСС открылось совещание за
ведующих отделами партийны х орга
нов обкомов, крайкомов партии и 
ЦК компартий союзных республик. 
На нем такж е присутствуют заведу
ющие отделами партийны х органов 
горкомов и  заведующие ор гинсгтук- 
торскими отделами райкомов партии 
Москвы, Ленинграда, Киева, Сверд- 
ловека и  ряда других городов стра
ны.

Совещание заслушало доклады:
« X X II съезд КПСС— о задачах пар

тийны х организаций по дальнейше
му улучшению и совершенствованию 
организационно-партийной работы» 
(докладчик —  заведующий отделом 
партийньгх органов Ц К  КПСС по со
юзным республикам В. Н. Титов);

«Задачи отделов партийных орга
нов по осуществлению решений X X II

В честь
50-летия газеты 

„Правда“
МОСКВА, 17 января. (ТАСС)'. 

Борьбу за право называться бригадой 
имени 50-летия газеты «Правда» на
чал коллектив коммунистического 
труда токарей, руководимый Альбер
том Кубаревым, на заводе имени Вла
димира Ильича. Эта бригада первой 
из коллективов электромашинострои
телей предприятия начала соревно
вание за высшую в мире производи
тельность труда на каждом рабочем 
месте. В честь юбилея газеты «Прав
да» кажды й член бригады решил ак
тивнее заняться рабкоровской дея
тельностью.

Свыше тысячи рабкоров сейчас 
сотрудничают на предприятии в за
водской газете «За боевые темпы».

съезда КПСС о работе с кадрами» 
(докладчик —  заведующий отделом- 
партийных органов Ц К  КПСС по 
РСФСР М. А. П олехин);

«X X II съезд КПСС— о развитии об
щественных начал в партийной ра
боте» (докладчик —  первый замести
тель заведующего отделом партий
ны х органов Ц К  КПСС по союзным 
республикам П. Ф. Пигалев).

Началось обсуждение докладов.
18 января совещание продолжало 

работу.
(ТАСС).

БЫСТРЕЕ ЗАВЕРШИТЬ РЕМОНТ ТЕХНИКИ
☆ ☆

У ст а р ев ш и м и  м е т о д а м и
Весна нынешнего^ года должна 

быть весной высокой агротехники, 
весной напряженной борьбы за вы
сокую культур у  земледелия. Понятно 
поэтому, какие высокие требования 
сейчас должны быть предъявлены к  
качеству ремонта тракторов и посев
ны х машин.

Мы проверили качество подготов
ки  техники  в мастерских Парбигского 
районного отделения «Сельхозтехни
ка». Результат проверки оказался 
далеко, не утешительным. План ре
монта тракторов четвертого квартала 
парбигцы выполнили на 105 процен
тов, плугов —  на 13 2 , сеялок —  на 
103 процента, а вот е качеством де
ло обстоит неблагополучно. Мы про
верили три трактора Д Т-54. У  одно
го из них, принадлежащего колхозу 
«Советский Север», обнаружили 9 
дефектов.

В плунжерны х парах топливного 
насоса разница в подаче топлива вы
ше допустимой на 9 процентов. При 
проверке герметичности уплотнений 
корпусов подшипников ходовой, части 
во всех появилась течь смазки. Две

Проверяем качество 
ремонта техники

ш пильки крепления головки блока 
.оказались непригодными и т. д.

В другой машине передний брус 
оказался провисшим, не заменены 3 
слабых заклепки, болты .передней 
балки и ш пильки заднего моста за- 
шилинтованы пружинны ми шайбами 
вместо замковых.

В третьем тракторе обнаружили 
10 дефектов.

Не все отремонтированные тракто
ры обеспечены двусторонней сигна
лизацией. У  всех машин ш илинтовку 
производят нестандартными ш плин
тами, не пломбируются топливные 
насосы, масляные фильтры и  масло- 
насосы.

В мастерской неблагополучно об
стоит дело с оформлением техниче
ской документации: оформление де
фектных ведомостей производится не 
по группам, у  многих деталей не по-

Выдвижение кандидатов в состав ок| ______
избирател1»ной комиссии по выборам в Совет 

Национальностей

П редставитель рабочих
На электроламповом заводе в 

г. Томске состоялось собрание ра
бочих, инженерно-технических 
работников и служащ их завода 
по выдвижению представителей 
трудящ ихся в состав Омской ок
ружной избирательной комиссии 
по выборам в Совет Национально
стей Верховного Совета СССР..

На собрании первой выступила 
начальник цеха 25 тов. Пан
ченко. Напомнив собравшимся о 
том, что в стране с каждым днем 
все шире развертывается подго
товка к  выборам в Верховный Со

вет СССР, она внесла предложе
ние выдвинуть в состав Омской 
окруж ной избирательной комис
сии по выборам в Совет Нацио
нальностей Лилию Ивановну Лав
риненко.

Лилия Лавринейко хорошо из
вестна всему коллективу завода. 
Она— бригадир бригады коммуни
стического труда, активная обще
ственница. ■

—  Лилия Лавриненко, —  ска- 
за.ла выступивш ая затем техник- 
технолог цеха М  25 тов. Лоску
това, —  несомненно, оправдает 
наше доверие.

К  мнению тт. Панченко и Лос
кутовой присоединились секре
тарь комсомольской организации 
цеха iNs 21 Александра Коцупий, 
ударник коммунистического тру
да Геннадий Багинский.

Собрание единогласно постано
вило: выдвинуть Лилию Ивановну 
Лавриненко в состав Омской ок
ружной избирательной комиссии 
по выборам в Совет Национально
стей Верховного Совета СССР. 
Собрания коллективов рабочих це
хов поддерлшли это предложение.
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Агитпункт, расположенный в 
клубе железнодорожного узла 
станции Томск-П, выглядит празд
нично. В фойе клуба оформлены 
стенды, посвященные выборам в 
Верховный Совет СССР. В боль
шом, светлом помещении на сто
лах брошюры с материалами X X II 
съезда КПСС, свежие газеты и 
журналы.

В плане агитпункта предусмот
рены беседы и встречи избирате- 

|лей с депутатами местных Советов 
депутатов трудящихся. В агит
пункте установлено дежурство агйтаторов. Избиратели здесь 
почитать свежие газеты и журналы, прослушать лекцию.
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могут nonynHTic консультацию,
Фото Ф. Хитриневича.

От имени 
преподавателей 

и студентов
Вчера, 18 января, состоялись 

собрания преподавателей, студен
тов и служащ их различных фа
культетов политехнического ин
ститута.

Около 700 человек пришли йа 
собрание студентов и преподава
телей механического факультета.

Старший преподаватель инсти
тута  тов. Кожевников внес пред
ложение выдвинуть в состав ок
ружной избирательной комиссии 
по выборам в Совет Национально
стей Верховного Совета СССР 
по Омскому избирательному окру
гу  17 профессора доктора тех
нических наук Александра Мине- 
евича Розенберга.

Заведующий кафедрой теорети
ческой механики доцент тов. Ти
хонов, студент тов. Ракитин ха
рактеризовали А. М. ■ Розенберга 
как- крупного ученого, умелого 
педагога, воспитавшего более -20 
кандидатов наук. Четверть века 
работает А. М. Розенберг в поли
техническом институте. Он сни
скал г.чубокое уважение своих то
варищей, общественности Томска.

Собрание единогласно решило 
выдвинуть А лек- 

,, сандра Минеевича 
Розенберга в со
став окружной из
бирательной ко 
миссии по выбо- 

1  рам Б Совет Наци- 
i  ональностей Вер- 
1  ховного . Совета 
1  СССР по Омскому 
1  избиратель н о м - у  
I  округу . .
I  Собрания кол-
II лекФивов научно- 
I  исследовательскю -  
I  го института ядер- 
I  ' ной физики и ав- 
I  томатики, ,факу.чь- 
I . ' тета автоматики и 
I  вычислитель н о й  
I  техники и   ̂ ряда

других поддёржа- 
I  ли решение собра- 
I  ния преподавате

лей, студентов и 
, служащ их меха

нического факультета.
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ставлены номера по каталогу, прием
ка трактора в ремонт производится 
без технических паспортов. Нет кн и 
ги  заказов, отсутствует журнал об
катки  и осмотра■ двигателей. Ремонт 
в мастерской ведется устаревшим —  
бригадным методом.

Чтобы повысить качество ремонта, 
необходимо организовать ремонт трак
торов поточно-узловым методом. Для 
этого надо объединить ремонт трак
торных и  автомобильных двигателей 
в одном цехе, оборудовать поточную 
линию разборки и  сборки, расширить 
моторный цех за счет цеха ремонта 
топливной аппаратуры.

Л. ЧУГУНОВ,
. управляющий Бакчарсним рай

онным отделением «Сельхозтех
ника».

К. ЧЕВЫЧЕЛОВ, 
инспектор гостехнадзора.

Н. ГОЛУБЕВ, 
механик-контролер Бакчарского 
районного отделения «Сельхоз
техника».

Досрочш о
с  большим подъемом трудят

ся на ремонте техники  механи
заторы бапкатской и  гусевской ма
стерских Ш егарского отделения 
«Сельхозтехника». Цо плану в . 
четвертом квартале прошлого го
да они должны были йодготовить' 
40 тракторов. Отремонтировано 
42  трактора, две электростанции,
4 автомашины.

Тон в социалистическом сорев
новании механизаторов задает 
коллектив моторного цеха во гла
ве с коммунистом В. С. Малахо
вым. Коллектив этого цеха борет
ся за звание коллектива комму
нистического труда.

Хорошо трудится бригада тов. 
Ташева из Гусева. Полторы — , 
две нормы в смену —  таковы  по
казатели работы токарей коммуни
стов М. Старикова и  А. Кулешова, 
слесаря по ремонту топливной ап
паратуры Н. Фризова, медника 
М. Смирнова, кузнеца Г. К. Глу
шакова.

П. СТОЯНИИ.

ДНЕПРОПЕТРОВСКАЯ ОБ
ЛАСТЬ. На Новомосковском 
металлургическом заводе сдан в 
эксплуатацию цех по производ- 

I ству электросварных газопро- 
водньк труб диаметром 1.020 
миллиметров. В цехе установ
лена поточная автоматическая 
линия.

На снимке: в новом цехе газо
проводных труб.

(Фотохроника ТАСС).

Пребывание 
А. И. Микояна 
в Республике 

Мали
БАМАКО, 17 января. (ТАСС). Пер

вый заместитель Председателя Сове
та Министров СССР А. И. М икоян 
по-сетил вчера вечером национальный 
центр зоотехнических и ветеринар
ны х научно-исследовательских ра
бот Сотюба, расположенный' под 
Бамако.

Научно-исследовательский центр 
Сотюба работает сейчас над выведе
нием коров молочной породы, при
способленной к  тропическим усло
виям, над выведением высокопродук
тивной домашней птицы , а также 
проблемой рационального подбора 
кормов.

Разъяснения о работе, задачах и 
перспективах центра давал его ди
ректор кандидат н аук  Занга К ули - 
бали.

А. И. М икояна сопровождали вице- 
председатель национального собра
ния Республики Мали Якумба Майга, 
мэр города Бамако Сунгало Кулиба- 
ли, работники государственного сек
ретариата сельского хозяйства и ле
соводства Мали, а такж е посол 
СССР в Респуб.чике Мали А. И. Ло- 
щаков.

В заключение осмотра националь
ного центра зоотехнических и вете
ринарных научно-исследовате.чьских 
работ Сотюба А. И. Микоян пожелал 
работникам центра больших успехов 
в работе и подготовке малийских 
кадров, что является коренной зада
чей национального строительства.

Первый заместитель Председателя 
Совета Министров СССР А. И. Мико
ян вчера вечером посетил такж е го
сударственную сельскохозяйствен
ную станцию Табакаро, где он под
робно ознакомился с хозяйством и 
плантациями сельскохозяйственных 
культур .

О П Ы Т  Т О М И Ч Е Й  
О Д О Б Р Е Н

Ш есть лет назад в колхозе «40 
лет Октября» Асиновского райо
на было построено первое в стра
не семенное хранилище припоч- 
венного типа. Его проект разрабо
тали сотрудники лаборатории се
меноведения Сибирского ботаниче
ского сада под руководством кан
дидата биологических н а у к , Н. В. 
Прикладова.

Сейчас в хозяйствах Томской 
области 12 зернохранилищ тако
го типа.
- Новый способ хранения семян 
прошел проверку жизнью.

Опыт томичей детально рас
сматривался на выездном заседа
нии научно-технического совета 
Министерства сельского хозяйства 
РСФСР, которое проходило в Том
ске 16 и 17 января.

В работе совета приняли уча
стие . представители научно-иссле
довательских институтов, област
ны х и краевых управлений сель
ского хозяйства Новосибирской, 
Кемеровской, Омской областей. 
Красноярского, Алтайского краев, 
работники Томской областной 
опытной станции, контрольно-се
менных лабораторий и элитно-се
меноводческих хозяйств, специа
листы колхозов Томской области.

Новый способ хранения семян 
одобрен участниками заседания.

Высокую оценку дали ему в 
своих выступлениях научный со
трудник Алтайского научно-иссле

довательского института сельско
го хозяйства тов. Багомяков, на
учны й сотрудник .Новосибирского 
филиала Всесоюзного научно-ис
следовательского института зер- 

■ на тов. Д ундук, доцент. Красно
ярского сельскохозяйственного 
института-ТОВ. Кондратьев, агро
ном колхоза имени X X II съезда 
КПСС Кожевнйковского района 
тов. Сазанов и другие.

Было зачитано более 20  поло
жительны х отзывов о новом спо
собе хранения семян из Я кутии , 
Коми АССР, Тюменской, Горьков
ской и  других областей страны.

Некоторые члены научно-тех
нического совета отмечали и  не
достатки при хранении зерна .в 
припочвенных' хранилйщ ах, кото
рые должны быть устранены.

Н аучно-технический ^овет Ми
нистерства сельского дозяйства 
РСФСР принял решение , широко 
испыта'гь припочвенный способ 
хранения семян в основных зем
ледельческих районах Сибири, ре
комендовать строительстве при
почвенных семенных хранилищ в 
первую очередь в научно-иссле
довательских учреждениях и  в 
опытно-показательных хозяйствах 
краев и областей Сибири.

Методическое руководство из
учением припочвенного способа 
хранения семян возлагается на 
лабораторию семеноведения Си
бирского ботанического сада.

Ю. НЕСТЕРОВ.

(
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ВЫШЕ ДЕЙСТВЕННОСТЬ ИДЕОЛОГИЧЕСКОЙ РАБОТЫ
ir

Единство идеологической
и организаторской работы

Более двух месяцев прошло после 
окончания работы X X II съезда КПСС. 
Но работа его продолжает О'ставаться 
в центре внимания всего человечест
ва. Пройдут века, но никогда не по
меркнет величие нашей партийной 
Программы, принятой Х Х П  съездом 
партии. Программа КПСС озарила не
меркнущим светом марксизма-лени
низма все прошлое, настоящее и  бу
дущее человечества, указала коякрет- 
йые пути  строительства коммунисти
ческого Общества.

С неослабным вниманием, глубо
ким  интересом изучают трудящиеся 
Томска Программу КПСС, материалы 
съезда. В н и х  они видят конкретные 
задачи для каждого коллектива, для 
каждого работника.

В Резолюции съезда говорится, что 
в  настоящее время главным в идео
логической работе является глубокое 
разъяснение Программы КПСС, воору
жение труженико'В советского обще
ства великим планом борьбы за побе
ду  коммунизма, мобилизация всех 
трудящ ихся на претворение в жизнь 
новой Программы партии.

Для выполнения этой задачи пар
тийные организации города использу
ю т разнообразные формы идеологиче
ской работы. В решении задачи ^  
донести до сознания каждого челове
ка  смысл и значение материалов съез
да участвую т около 1 .7 0 0  пропа
гандистов, 8 .0 0 0  агитаторов. В Том
ске работают 16 лекториев, более 
3 0 0  семинаров, вечерний универси
тет марксизма-ленинизма, универси
теты  правовых знаний, здоровья, 
культуры  и  т. д.

Важное место в  партийной пропа
ганде занимает экономическое обра
зование трудящ ихся. В текущем 
учебном году партийные организации 
заводов «Сибэлектромотор», «Томка- 
бель», фабрики «Сибирь», хлебоком
бината и других решают задачу 
помочь трудящимся овладеть мини
мумом экономических знаний в тече
ние двух лет. В  городе работают более 
4 5 0  начальных экономических 
кр уж ко в . В н и х  занимается около 
1 6 .0 0 0  слушателей.

На промышленных предприятиях 
проходят теоретические конференции 
по коренным вопросам коммунистиче
ского строительства.

Во многих к р у ж ка х  и  семинарах 
занятия проходят интересно, живо, 
содержательно. В них вопросы тео
рии тесно увязываются с  практиче
скими задачами предприятий, уч
реждений, каждой бригады, смены 
и  т .  д. Пропагандисты, агитаторы 
стремятся к  тому, чтобы каж д ы й  че
ловек глубоко осознал, что комму
низм и  труд неотделимы, что кажды й 
трудящийся должен своим трудом 
вносить достойный вклад в осущест
вление программы строительства 
коммунизма.

Идеологическая работа “  не са
моцель, а важнейшее средство ре
шения коренных задач коммунисти
ческого строительства, постоянно 
действующий фактор в борьбе за ком
мунизм.

Каково же мерило, к а к  проверить 
силу, действенность идеологической 
работы? На тех же весах, на которые 
мы кладету! хлеб наш насущ ны й, все 
материальные ценности, созданные 
человеком, можно и должно взвеши
вать и  результаты идеологической ра
боты. К а к  правило, там, где идеоло
гическая работа ведется в свете тре
бований X X II съезда, там, где она 
служит повышению производительно
сти труда, выполнению государствен
ны х планов, где воспитывается чело
век будущего, —  там она находит 
конкретное выражение в производст
ве продукции для народного хозяй
ства.

Необходимо идеологическую рабо
т у  вести в  органическом единстве с 
организаторской работой.

Результаты правильного сочетания 
идеологической и организаторской 
работы зримо проявляются в ж изни  
коллектива манометрового завода. 
Здесь-за последний год значительно 
улучшено политическое воспитание 

.людей. В этом важном деле участву
ют все коммунисты, руководители 
предприятия, в с я , общественность. 
На предприятии произошли коренные 
улучш ения производства.

На партийны х собраниях, на сове
щ аниях агитаторов, пропагандистов, 
производственных совещаниях, на 
занятиях в , кр у ж ка х  здесь обстоя
тельно обсуждается вопрос о том, ка к  
быстрее и  лучше решать задачи ком
мунистического строительства кол
лективом завода, каждым работни
ком. Конкретная работа с людьми 
способствует росту сознательности 
тружеников завода, рождает добрую 
инициативу, поднимает активность в 
коммунистическом соревновании. 
Здесь широко развернуто движение 
за личньн! вклад в  строительство 
коммунизма.

Приведу один пример из жизни за
вода. Одно время паяльный участок 
4-го  цеха систематически не выпол
нял заданий по пайке специальных 
увлов держателей для тормозных ма
нометров. В этом заключалась одна 
из причин того, что предприятие не

додавало народному хозяйству боль
шое количество тормозных маномет
ров. Об этом как-то  зашел большой 
разговор на зан^^йях кр у ж ка , в ко 
тором учатся работники цеха. Слу
шатели к р у ж ка  коллективно обсуди
ли меры, необходимые для вьшолне- 
ния заданий. Недостатки были устра
нены.

На этом участке бригады коммуни
стов Натальи Поповой и Нины  Мар
ковой вы ступили с предложением —  
выполнять недельное задание за 5 
дней, а в  шестой день недели в ы пу
скать сверхплановую продукцию. 
Весь цех первьш на заводе начал 
бороться за звание коллектива ком
мунистического труда.

А  вот другой пример. Главным об
разом недостатками в воспитании 
коллектива, слабым участием в идео
логической работе руководящ их ра
ботников лесюперевалочного и  дере
вообрабатывающего комбината (ди
ректор тов. Зубрилин, секретарь 
партбюро тов. Храмов) можно объяс
нить невыполнение комбинатом годо
вого плана. Здесь велики простои 
механизмов, имеются серьезные не
достатки в организации труда, низка 
трудовая дисциплина. Цеховые 
партийные, профсоюзные организа
ции нередко не принимают должных 
мер к  прогульщ икам , пьяницам, не 
создают вокруг н и х  нетерпимую об- 
станО'Вку. Да и  партийное бюро ком
бината и  рабочий комитет _ такж е не 
всегда решительно ведут борьбу с 
этим злом.

стающего поколения в  духе комму
низма. Необходимо воспитывать у  
каждого юноши и  девуш ки любовь к  

труду, вь»сокие моральные качества, 
формировать цельное и  стройное ма
териалистическое мировоззрение.

С каждым днем ш ирится соревно
вание за коммунистический труд. 
Около 35 тысяч тружеников города 
участвует в этом славном движении. 
Очень важно в устной и печатной 
про'паганде всемерно распространять 
и х  опыт, показывать красоту и  ве

личие облика строителя коммунизма.
Сейчас необходимо шире развер

нуть  социалистическое соревнование 
за Досрочное выполнение плана чет
вертого года семилетки, за достой
ную  встречу дня выборов в Верхов
ны й Совет СССР. I

сокую культуру  производства. В этой 
инициативе рабкоров ярко прояви
лась высокая коммунистическая соз
нательность советского человека, его 
хоэрйская забота о благе общества. 
Этот патриотический почин заслужи
вает широкого распространения и 
поддержки. По инициативе рабкоров 
в го-роде объявлен 3-месячный смотр 
резервов производства. Надо, чтобы 
все рабочие, служащ ие, инженерно- 
технические работники включились в 
активную  работу по выявлению вну
тренних резервов производства, по
стоянно добивались повышения про
изводительности труда.

На ш ирокую  пропаганду передово
го опыта, всемерную, поддержку ини
циативы  новаторов должны напра
влять свое внимание партийные орга
низации Томска.

Большой политический и  трудовой 
подъем переживают трудящиеся го 
рода. Каждый день приносит новые 
вести о их славных делах.

На днях рабкоры завода «Сибэлек- 
тромотор» обратились с открытым 
письмом ко всем рабкорам о-бласти с 
призывом начать поход за повыше
ние производительности труда и  вы-

Перед горкомом КПСС, всеми пар
тийными организациями города стоит 
задача —  донести до ума и сердца 
каждого трудящегося великие идеи 
Программы КПСС, решений X X II 
съезда, организовать трудящ ихся на 
успешное осуществление задач ком
мунистического строительства. ,

Ю. САДАКОВ, 
первый секретарь Томского 

горкома КПСС.

т

в  коллективе Томского фар
мацевтического завода 14 аги
таторов проводят беседы, по
священные подготовке к выбо
рам в Верховный Совет СССР.

На снимке: агитатор Нина 
Михайловна Девятых проводит 
беседу с рабочими галенового 
участка.

Фото Ф. Хитриневича.

Главное— качество
преподавания

По-канцелярски
Надо каждому партийному, проф

союзному, комсомольскому, хозяйст
венному руководите!лю' комбината 
глубоко осознать, что они все должны 
принимать активное участие в идео
логической работе, правильно соче
тать ее с организаторской работой и 
на этой основе добиться улучш ения 
деятельности одного из крупнейш их 
предприятий города. Тесная связь 
идеологической работы с решением 
практических задач четвертого года 
семилетки должна быть неотъемле
мым качеством каждого руководите
ля. • -

, От того, к а к  мы, партийные, проф
союзные, комсомольские работники, 
хозяйственные руководители', ведем 
воспитание человека коммунистиче- 
'tffcoro общества, во многом ■ зависит 
действенность идеологической рабо
ты .

Надо поставить дело та к , Чтобы 
соблюдение принципов морального 
кодекса строителя коммунизма было 
основой деятельности каждого ком
муниста, каждого трудящегося.

В работе многих первичных 
партийны х организаций еще не 
изж ит отрьгв идеологической ра
боты от повседневных задач ком
мунистического строительства. В 
коллективах заводов резиновой обу
ви, подшипникового, «Сибэлектромо- 
тор», реж ущ их инструментов и  дру
ги х  нередки случаи нарушения тр у 
довой и 'го с у д а р с тв м н о й  дисципли
ны . Партийные организации этих 
предприятий недостаточно занима
ются политическим воспитанием лю
дей, проявляют терпимость к  нару
шениям коммунистической морали.

Осо'бое место в идеологической ра
боте партийны х организаций города 
должно занимать воспитание подра-

Слово предоставляется тов. 
Зырянову.

К  трибуне объединенного заседа
ния работников флота и  лесо'сплава, 
проводившегося в Ново-Ильинской 
ремонтно-эксплуатационной базе,, 
прошел' начальник Нарьгаского экс
плуатационного участка. ■

На заседании обсуждались итоги 
работы коллективов за минувш ий год 
и  задачи на текущ ий год.

Речь тов. Зырянова густо пересы
пана статистикой. Но чуть ли не в 
часовой речи не было сказано ни 
слова о том, к а к  в многосотенном 
коллективе нарымских речников ве
дется воспитательная работа с людь
ми.

И это не случаййо,. Идеологиче
скую  работу в коллективе тов. Зыря- 
НО'В считает делом лишь руководите
лей партийной opfaHHsanHH: его, мол, 
дело заботиться о выполнении 
плана, а воспитанием людей пусть 
занимается партийная организация.

Когда читаешь протоколы партий
ны х собраний или беседуешь с ком
мунистами, то такое «размежевание» 
чувствуется еще больше. На партий
ных собраниях т о в . . Зырянов вы сту
пает преимущественно по «чисто» хо
зяйственным вопросам. Так было, и 
при обсуждении готовности флота к  
навигации, и при подведении итогов 
соревнования, так  было при обсужде
нии постановления пленума Колпа- 
шевского горкома КПСС.

По вопросам идеологической 
работы, пропаганды материалов X X II 
съезда КПСС на србраниях коллекти
ва выступают члены горкома КПСС.

Воспитательная работа в коллекти
ве ведется на низком уровне, кампа
нейски. Мы побывали у  речников 
плавсостава, работающих сейчас на 
ремонте судов. Многие из них давно 
не сльппали голоса агитатора, хоро
шей лекции. Рабочим еще ни разу не 
приходилось беседовать по-душам с

начальником участка, не слышали от 
него они рассказа о задачах, кото
рые выдвинул партийны й съезд 
по развитию водного транспор
та . Возможно, что рабочие, за
нятые сейчас на ремонте судов, на
ходятся далеко от главной конторы, и 
тов. Зырянову подчас не удается по
бывать на местах и х  работы. Н у, а в 
механическом цехе, где трудится 
большое число механизаторов и  ко
торый расположен рядом с конторой?

—  Много лет я работаю на тран
спорте, —  говорит кузнец  И. К ау- 
нов, —  и  ни разу не слышал, чтобы 
тов. Зырянов выступил с лекцией 
или докладом.

Э л е ктр ж  тов. Кошелев, рабочий 
тов. Парнищев, нормировщик тов. 
К ухи н  и другие рассказывали, что с 
тов. Зыряновым не так-то просто по
говорить по -душам, узнать из его уст 
что-нибудь новое, интересное. Он ма
ло общается с коллективом, да и за й 
ти в его кабинет не кажды й отважит
ся: того и  гляди, что Илья Сергеевич 
будет не в духе, и  тогда у ж  не до 
беседы.

—  Л£изнь нашего начальника про
ходит в четырех стенах кабинета,—  
рассказывают о нем работники конто
ры . —  Даже в отделах он бывает 
редким гостем. Зато различных при
казов отдается большое количество. 
Слепая вера в силу этих приказов 
заслоняет его от ж и вы х людей.

Руководитель предприятия призван 
решать не только «чисто» хозяйст
венные вопросы, он должен быть 
воспитателем коллектива, органи
зовывать людей на борьбу за осу
ществление идей партии. А  если ру
ководитель отгораживается от ж ивы х 
людей приказами, от и х  предложений 
—  резолюциями, если просьбы и  ж а
лобы, критические замечания людей 
тонут в общих, сухих цифрах стати
стики  благополучия, значит, руково
дитель не понимает своих обязанно
стей, работает по-канцелярски.

Мы побеседовали с тов. Зыря
новым. На вопрос о том, ка к , по 
его мнению, партийная организация 
занимается идеологической работой, 
он ответил не сразу,

—  Надо признать, —  заметил он, 
наконец, —  что в этом деле имеют
ся серьезные недостатки. Правда, 
участок борется за знание коллекти
ва коммунистического труда, но мы 
еще не сумели зажечь людей, увлечь 
и х  на новые дела. В этих вопросах у  
нас нет еще определенной ясности.

—  А какое личное участие при
нимаете вы  в идеологической работе?

—  К  сожалению, мне по этим во
просам не дают н и ка ки х  поручений, 
— < спокойно OTBeTrin"' он, а йЬтом 
спохватился: —  Да, я веду круж о к  
по конкретной экономике.

Видимо, , забыл тов. Зырянов о 
своем поручении неспроста: он не 
провел в кр у ж ке  ни одной беседы.

Тов. Зырянов, к а к  член бюро гор
кома КПСС, числится членом группы  
докладчиков при горкоме, но за год 
этот руководитель большого коллек
тива даже в евоем коллективе fee 
сделал ни одного доклада.

—  Как-то  все нет времени, —  за
являет тов. Зырянов. —  Т ут  вот пос
ле навигации, был в отпуске. •

Оказано метко. Руководитель 
большого участка давно в отпуске от 
ведения идеологической работы.

Примечательно выступление тов. 
Погодиной на профсоюзном собрании:

—  Не интересуется, тов. Зырянов 
жизнью  коллектива, не любит рабо
тать с людьми. А  спросите: уважаем 
ли мы его?

Нет, конечно, сидя в четырех сте
нах кабинета, авторитет не за
воюешь.

Руководитель предприятия —  это 
и воспитатель, и организатор кол
лектива. Это должен понять тов. Зы
рянов и  покончить с бю])ократиче- 
ским стилем в руководстве.

С. КЫТМАНОВ.

Большое содержание требует
Трудящиеся района проявляют 

огромный интерес к  материалам 
X X II съезда КПСС. Это требует от 
партийных организаций полнее удов
летворять идейные запросы труже
ников, дойти в разъяснительной ра
боте до калсдого человека.

Эту работу ведут сейчас около 
тысячи агитаторов, более 30 0  лекто
ров и докладчиков, 250  пропаган
дистов.
, Партийные организации использу

ют разнообразные формы идеологиче
ской работы. В совхозах и  на про
мышленных предприятиях организо
ваны циклы  лекций по материалам 
съезда, вечера вопросов и  ответов. В 
районе созданы два университета 
культуры .-

В настоящее время в четырех сов
хозах района проводится эстафета 
культуры  под девизом: «За культу 
ру в работе, в ж из5£и и  бы ту». Яв
ляясь по форме взаимопроверкой 
коллективов ферм, это мероприятие 
значительно активизирует все сторо
ны ж изни  тружеников села.

Изучение Программы партии, ма
териалов съезда ведется в 2 7 6  кр у ж 
ках  -и семинарах сети партийного 
просвещения, в которых занимаются 
около 6 тысяч человек.

Партийные комитеты, бюро в ны 
нешнем году осуществляют более 
действенный контроль за политиче
ской учебой. Их внимание направле
но, прежде всего, на повышение идей
но-теоретического уровня занятий, на 
связь пропаганды с жизнью , с зада
чами каждого коллектива.

, Райком КПСС й  первичные партор,-.

разнообразия форм
ганизации больше заботы сейчас 
проявляют о повышении теоретиче
ской подготовки пропагандистов, их  
методического мастерства. В районе 
создано 8 кустовы х семинаров про
пагандистов. Организовано пять каби
нетов политического просвещения на 
общественных началах.

Необходимость дойти в разъясни
тельной работе до каждого человека 
вызвала к  лсизни новые формы массо
во-политической работы.

Так, в помощь фермским партий
ным организациям в совхозах нашего 
района созданы «советы интеллиген
ции». Сюда входят в основном учите
ля и  медицинские работники.

В районе стало традицией ежеме
сячно проводить собрания коллекти
вов ферм совхозов. На обсужде
ние собраний выносятся наиболее 
злободневные вопросы совхозной 
жизни. Здесь же подводятся итоги 
соревнования. Докладчиками высту
пают члены бюро райкома КПСС, 
директора совхозов и  секретари парт
комов. .

Райком партии и первичные пар
тийные организации придают большое 
значение руководству социалистиче
ским соревнованием. В районной и 
стенной печати, в местных радиопере
дачах, в беседах агитаторов и про
пагандистов, путем наглядной агита
ции пропагандируются передовые 
методы труда, рассказывается о на

ш их, маяках, о ходе выполнения взя
ты х обязательств.

Первое место в соревновании сре
ди совхозов района занял коллектив 
Корниловского совхоза, успешно вы 
полнивший годовые обязательства по 
продаже государств,у продуктов поле
водства и  животноводства.

Труж еники  сельского хозяйства 
района в минувшем году значительно 
увеличили производство и  продажу 
государству сельхозпродуктов.

В этом году Томский район приз
ван поставлять населению города 
прежде всего продукты  животноводст
ва, а клю ч к  дальнейшему развитию 
животноводства заключается в созда
нии прочной кормовой базы. В сов
хозах района будет внедрена пропаш
ная система земледелия. В 19 62  году 
значительно увеличатся площади по
сева пш еницы, гороха и сахарной 
свеклы. Посевы кукур узы  составят 
6 .0 0 0  гектаров против 3 .8 0 0  гекта
ров в 1961 году. Будут расширены 
такж е площади под посев картофеля 
и  овощей.

Партийные организации с первых 
же дней нового года направляют 
внимание трудящихся на успешное 
выполнение обязательств четвертого 
года семилетки.

По опыту тахтамышевцев во всех 
совхозах района составляются техно
логические карты  и организуются ме
ханизированные отряды.

В районе постоянно ведется учеба

руководящих кадров работников мас
совых проф ессий При райкоме КПСС 
работает постоянно действующий се
минар, в котором учатся управляю
щие фермами, специалисты сельско
го хозяйства, директора и секретари 
парткомов совхозов, работники рай
кома КПСС и райисполкома.

.Сейчас под пристальным внимани
ем всех работников сельского хозяй
ства района находится ценны й опыт 
ведения животноводства, накоплен- 
Ешй в Томском совхозе. Его райком 
КПСС стремится сделать достоянием 
всех хозяйств.

Мы ознакомили с опытом передо
вого совхоза руководителей хозяйств, 
управляющих фермами. В блилсай- 
шее время в Томский совхоз приедет 
группа работников и  специалистов 
для производственной учебы на месте.

В пропаганде материалов . X X II 
съезда партии у  нас еще много недо
статков. Б этой работе мы не дошли 
еще до каждого человека. Порой 
пропаганда еще мало действенна.

Райком КПСС, первичные партий
ные организации района стремятся 
шире использовать многообразные 
формы идеологической работы, п о в ы 
сить действенность пропаганды, что
бы мобилизовать трудящ ихся на ус
пешное выполнение обязательств 
текущего года, планов семилетки.

В. ЛИМОНОВ, 
секретарь Томского райкома КПСС.

Когда член партбюро каф е® обще
ственных наук  университета тов. 
Кузнецов М. С. закончил доклад на 
партийном собрании, ему задали во
прос: какие есть недоЛгатки в со
держании преподавания обществен
ны х наук? Докладчик оказался в  за
труднительном положении. Приш 
лось признать, что у  партбюро нет 
необходимых материалов об идейном 
содержании лекций и  семинаров.

—  Плохо следим за качеством пре
подавания, —  заявил он.

Тот факт, что в докладе о задачах 
парторганизации по улучшению 
учебно-воспитательной работы в све
те решений X X II съезда КПСС не был 
дан аналггз преподавания О'бществен- 
ны х наук, говорит о том, что парт
бюро упускает из поля зрения корен
ной вопрос воспитания студентов.

—  Многими вопросами занималось 
партбюро за последнее время. Но ни 
разу оно не поставило на обсужде
ние вопрос о качестве преподавания, 
о содержании лекций и семинарских 
занятий, —  гйворил на собрании тов. 
А лякринский Л. В.

А в преподавании общественных 
н аук  в университете еще до конца 
не преодолен такой коренной недо
статок, к а к  отрыв от ж изни, от прак
ти ки  коммунистического строитель
ства. Некоторые лекции ■ читаются 
сухо, не оказывают заметного влия
ния на формирование и развитие ми- 
ро-воззрения студенческой молодежи.

Серьезные недостатки, ка к  отмеча
лось на собрании, допускаются в 
проведении семинарских занятий. 
Зачастую на семинарах не разверты
вается живое товарищеское обсужде
ние вопросов, занятия проводятся по- 
ш колярски, вопросно-ответным мето
дом, теоретические вопросы подчас 
рассматриваются в отрыве от прак
тической деятельности партии и  на
рода.

Низка посещаемость некоторых се
минаров, многие студенты плохо го
товятся к  НИИ. Из-за этих причин в 
университете не раз допускались 
срывы семинарских занятий. Такие 
случаи были, например, в ряде групп  
геолого-географического факультета.

На кафедрах общественных наук 
университета работает немало моло
дых преподавателей. Вооружить их 
опытом лучш их преподавателей, во
время подметить недостатки в их ра
боте —  зада'^а не только руководите
лей кафедр, но и партийного бюро. 
Однако опыт лучш их преподавате
лей кафедр партбюро распространяет 
слабо.

Учебные занятия по материалам 
X X II съезда КПСС в вузе ведут три 
кафедры —  истории КПСС, филосо
фии и политэкономии. Но, ка к  ука 
зывали коммунисты, между ними нет 
должной согласованности, они дей- 
ствую'т разобщенно. Различные ка 
федры по одним и тем же темам не 
только разработали различные планы 
лекций и семинаров, но и отвели не
одинаковое количество времени на их 
изучение.

Более тесное деловое содружество 
между кафедрами помогло бы поднять 
и идейный уровень преподавания. 
Преподаватели политэкономии могли 
бы, например, побывать на лекциях 
или семинарах по экономическим те
мам у  прейодавателей философии, а 
преподаватели философии, в свою 
очередь, могли бы посетить занятия 
экономистов, например, по вопросам 
государственного строительства и 
развития социалистической демокра
тии и  т . д. От таки х  взаимопосеще- 
ний и  последующего обсуждения их

результатов на совместных заседа
ниях кафедр было бы много пользы. 
К  сожалению, это пока не делается.

За последнее время кафедры обще
ственных н а у к , стали больше прояв
лять заботы о качестве лекций и  се
минарских занятий, повысили требо
вательность к  преподавателям.

Например, на кафедре истории 
КПСС обсуждены все лекции, читае
мые студентам по материалам съез
да, проведены две открытые лекции. 
Па семинарах по материалам съезда 
стали практиковаться доклады сту
дентов по отдельным вопросам, сооб
щения о задачах, стоящих в свете ре
шений съезда перед той наукой, в 
области которой специализируется 
студент.

Активно участвуют преподаватели 
кафедр общественных н аук  в пропа
ганде материалов съезда во внеучеб- 
ное время. Для студентов организо
ваны циклы  лекций, консультации, 
проводятся вечера вопросов и  отве
тов.

Хорошей формой изучения мате
риалов с.ъезда явились студенческие 
теоретические конференции. Таких 
конференций в университете прове
дено i l .  Однако не везде посещае
мость и х  хорошая. На радио-физиче- 
скои факультете, например, на кон
ференции присутствовало всего 40 
студентов из 12 0 . Общественные ор
ганизации ряда факультетов не при
нимают мер, чтобы конференции про
ходили более организованно.

Коммунисты с тревогой гово
рили на собрании о том, что кафед
ры общественных н аук  ослабили по 
сравнению с прошлым годом воспи
тательную работу в общежитиях. 
Многие преподаватели' встречаются 
со студентами только на лекциях и 
семинарах, а в общежитиях не быва
ют, не беседуют со студ е нтаж , не 
знают и х  духовные запросы. На соб
рании приводились факты непра
вильного поведения некоторых сту
дентов в быту.

Но сколько же раз обо всем этом 
раньше говорилось на партийных 
собраниях кафедр общественных н а - , 
у к , на общевузовских собраниях! 
К ак  видно, партийное бюро не про
являет должной настойчивости, что
бы устранить вскрытые недостатки.

На собрании говорилось таклсе о 
том, что иногда преподаватели ка
федр общественных наук  не при
нимают участия в проведении студен
ческих мероприятий. Не присутство
вали преподаватели кафедр общест
венных наук, например, на некото
рых студенческих дискуссиях и  со
беседованиях, комсомольских соб
раниях.

Преподаватель кафедры обществен
ных наук должен быть все время в 
гуще студенческой жизни, на самой 
ее быстрине. Если в моральном обли-, 
ке студента, в его мировоззрении по
является какой-либо изъян, за это в 
ответе вместе с .партийной, комсо
мольской организациями и препода
ватель общественных наук.

В перестройке учебно-воспитатель
ной работы в свете решений' УУТТ 
съезда КПСС кафедры общественных 
н аук  университета сделали пер
вые шаги. Н ужно осуществить корен
ную перестройку преподавания об
щественных наук, добиться резкого 
повышения качества лекций и семи
нарских занятий. Чтобы успешно ре
шить эту задачу, партийное бюро 
должно больше проявлять заботы о 
работе кафедр, о повышении теоре
тической и  методической подготовки 
преподавателей.

И. АЛЕКСЕЕВ.

Семинар секретарей парторганизаций
Вакчарский райком провел, трех

дневный семинар секретарей п |р -
тийных организаций. 'Участники 
минара прослушали лекции «О 
международном положении», «О 
партийном руководстве профсоюз
ными организациями», «О задачах 
по организации массово-политиче
ской работы среди трудящихся рай
она в прдготовке-к выборам в Вер
ховный 'Совет СССР»,

Первый секретарь райкома 
КПСС тов. Монголии сделал док
лад: «Всестороннее развитие сель
ского хозяйства — обязательное 
условие построения коммунизма».

Участники семинара побывали в 
опытно-показательном хозяйстве 
«Северное сияние», где познакоми
лись с передовыми методами труда 
в .животноводстве.

U
/ ' Н
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д ом  КУЛЬТУРЫ
. Исполнился год, к а к  труж еники 

завода «Томкабель» получили пре
красное здание, в котором они могут 
проводить свой досуг,— большой хо
рошо оборудованный Дом культуры . В 
нем имеются кинозал и  концертный 
зал, дае библиотеки, комнаты для за
нятий круж ков , технический каби
нет, постоянно действующий агит
пун кт, просторные фойе. В этом же 
здании размещены партийное бюро 
завода, комитет комсомола, завком, 

.бюро технической информации. Мож
но сказать, деятельность Дома кул ь
туры  на виду у  всех этих органи
заций.

Дом культуры  располагает всеми 
возможностями для удовлетворения 

^  разнообразных культурны х запросов
^  тружеников завода.

—  Кажды й, кто к  нам приходит, 
находит здесь занятие по душе, ^  

■сообщает директор' Дома культуры  
тов. Молчанов.

Но так  ли это?

■ Мы знакомимся с тем, что сделано 
за полгода в  Доме культуры , бесе
дуем с его посетителями, с к р у ж 
ковцами, с сотрудниками Дома кул ь 
туры . Ни один из тех, с кем мы ве
ли разговор, не разделяет оптимисти
ческого мнения тов. Молчанова.

Наоборот, складывается такое впе
чатление, что многим посетителям 
Дома культуры  к а к  раз и не на
ходится занятий по душе.

Вот к а к  выглядел, например, вос
кресны й день Дома культуры  14 ян 
варя. С утра в одном из фойе прово
дились занятия платного кр уж ка  
бальных танцев. Работал кинозал. 
Днем собрались участники хорового 
кр уж ка  и духового оркестра. Вечером 

-4 продолжались киносеансы. И '^весь 
день много людей было без дела. За
няться им было нечем —  фильм они 
уж е видели.

Может быть, этот день ^ и с к л ю 
чение? Судя по книге учета работы 
Дома культуры , которую ведет тов. 
Молчанов, увы , —  отнюдь не ис
ключение. В июле прошлого года, на
пример, кроме демонстрации филь
мов, в Доме культуры  состоялось 29 
вечеров танцев, один концерт худо
жественной самодеятельности и про
читана только одна лекция; в авгу
сте состоялось 17 вечеров танцев, 
одно выездное выступление коллек
тива художественной самодеятельно
сти —  и  это все; в сентябре — сно
ва несколько вечеров танцев, два 
вечера молодежи с программой —  
вино, концерт, танцы ; два концерта 
в цехах, устны й журнал на тему 

"  «Чистота ^  залог здоровья» и  ве
чер, посвященный участию завода в 
уборке урожая.

Аналогична деятельность Дома 
культуры  и в последующие месяцы. 
Главное место в ней занимают де
монстрация кинофильмов, вечера 
танцев, изредка так называемые - 
«вечера молодежи», концерты худо
жественной самодеятельности и  за
езжих гастролеров. )(екции в Доме 
культуры  читаются крайне редко,

. тематика их случайна. Тов. Молчанов 
в трудом вспоминает, когда чита
лись лекции, непосредственно свя
занные с лшзпью завода. Таких лек
ций было очень мало. По крайней 
мере, в книге учета за два последних 
месяца значатся вс*его только две—* 
о путях повышения производитель
ности труда и  новой технике в ка
бельной промышленности.

С помощью бюро технической ин
формации при Доме культуры  создан 
кинолекторий. В октябре он рабо
тал регулярно. Кажды й вторник зри
тели имели возможность послушать 
небольшую лекцию, а затем посмот
реть научно-популярны й или доку
ментальный фильм. Но посещаемость 
этих лекций была низкой. В послед
нее время кинолекторий работает 
нерегулярно.

Вызывает удивление, что в Доме 
культуры  не читаются лекции по ма
териалам X X II  съезда партии, о Про
грамме КПСС.

В библиотеке оформлены стен
ды: «Изучайте материалы X X II 
съезда КПСС», «В помощь про
пагандисту и  агитатору», «В помощь 
докладчикам и  слушателям теорети
ческой конференции «Наша цель 
—  коммунизм». Имеются папка с 
материалами съезда партии, списки 
реймендованной литературы для 
изучающ их решения съезда. Готовит
ся еще один большой стенд, посвя
щ енный съезду партии.

ЗАВОД
В Доме культур ы  имеются хоровой, [ Вне поля зрения работников Лома

людей, ра-

лочисленны. В хоровом круж ке  по 
списку числится 48 человек. На са 
мом деле, к а к  сообщает руководитель 
кр у ж ка  тов. Матис, в нем занимается 
около 30 человек, из них работающих 
на заводе —  менее половины. В дру
гих  кр у ж ка х  заводских участников 
художественной самодеятельности то
же немного.

Однако наглядная агитация мало 
связана с жизнью  завода. Посети
тель Дома культуры  не найдет, на
пример, ответа на такие вопросы: за 
что борется завод в этом году, ка 
ковы  его обязательства, каковы  лич
ные планы участия в строительстве 
коммунизма тружеников завода, ка 
кие недостатки и трудности есть еше 
в работе предприятия и  что надо 
сделать для их ликвидации. В одном 
из залов, на видном месте, висит 
большая красочно оформленная доска 
«Итоги соревнования кабельных за
водов». На нее, по-видимому, давно 
никто не обращает внимания, так 
к а к  итоги соревнования подведены 
за... 1960  год! Поблизости находит
ся небольшой плакат, задачей кото
рого являлось показать рост рацио
нализаторского движения на заводе. 

.Но из этого плаката невозможно 
узнать, м н о го 'л и  рационализаторов 
на заводе, сколько поступило рацио
нализаторских предложений в про
шлом году, сколько из них внедрено 
в производство, каков их экономиче
ский эффект.

Мимо этой так  называемой «на
глядной агитации» секретарь п а р т ^ -  
ро тов. Тельцов ежедневно проходит 
не один раз (его кабинет находится 
неподалеку) и не считает нужны м  по
советовать работникам Дома культу 
ры снять или обновить эти материа
лы.

—  Народ у  нас неактивный, —  
жалуются работники Дома культуры .

Это неверно. Неактивны те, кому 
поручено заниматься культурно-мас
совой работой на заводе.

—  По'пробуйте подсчитать, сколько 
у  нас культсекторов, беседуя с 
нами, говорит участник художествен
ной самодеятельности рабочий цеха 
М  5 Александр Ветов.— П ри каждом 
цеховом комитете профсоюза, при 
всех цеховых комсомольских бюро, 
при завкоме, комитете комсомола. И 
когда, вы думаете, они начинают за
ниматься художественной самодея
тельностью? Накануне очередного 
областного фестиваля или очередного 
смотра художественной самодеятель
ности. Закончится очередная кампа
ния, и  снова —  затишье.

Да и^не только кр у ж к и  художе
ственной самодеятельности нужно 
создавать при Доме культуры . На 
заводе много энтузиастов шахмат, 
шашек. Почему бы не помочь им ор
ганизовать шахматный клуб? Детский 
сектор Дома культуры  организовал' 
для ш кольников кр у ж о к  любителей 
фотодела. А  разв'е нет желающих 
научиться фотографии среди взрос
лых? Почему бы, наконец, не про
вести конференцию посетителей До
ма культуры , не выслушать их пред
ложения, критические замечания. 
М0Ж1Н0 не сомневаться, что работни
ки  Дома культуры  услышали бы на 
ней много полезного для себя.

Члены правления Дома культу 
р ы  плохо знают культурные за
просы людей, а некоторые плохо 
представляют свои обязанности и за
дачи культурно-просветительной ра
боты. Этим ■ объясняется, в частяо- 
сти, узость ее форм. В Доме культу
ры редко проводятся тематиче-' 
ские вечера, читательские конферен
ции, вечера вопросов и  ответов, 
устные журналы по разнообразным 
темам. Единственное интересное ме
роприятие за последнее время, о кото
ром с удовольствием вспоминают на 
заводе, был диспут на тему «В чело
веке^ все должно быть прекрасно».

ботающих в вечерние смены. Чем за
нять их днем? Об этом никто не ду
мает и  не заботится. Кроме киносе
ансов, в дневное время в Доме куль

туры  ничего не предусмотрено.

Почему.Дом культуры  плохо свя
зан с ЖИЗНЬЮ' завода, не использует 
большие силы заводской интеллиген
ции, слабо привлекает, к  культурной 
работе молодежь?

Прежде всего из-за пассивности 
работников Дома культуры .

Вместе с тем, большой упрек за не
достатки в работе Дома культуры  
следует адресовать и партийной ор
ганизации. завода. Будет правильно, 
если партийное бюро возьмет под 
постоянный контроль деятельность 
Дома культуры , будет постоянно ему 
помогать.

Большую помощь .могут ока
зать Дому культуры  заводские комсо
мольцы, в частности, в  создании 
агитхудожественных бригад для вы
ступлений в заводских цехах.

Сейчас в области развернулась 
подготовка к  выборам в Верховный 
Совет СССР. Однако в Доме культу 
ры, в частности в агитпункте, рас
положенном в нем, агитационную ра
боту еще не начали. В нем никто не 
дежурит. Не подобрана литература 
для избирателей и агитаторов. От
сутствует наглядная агитация, посвя
щенная избирательной кампании. По- 
видимому, работники Дома культуры  
и  агитпункта ж дут особого напоми
нания о том, что пора все это делать.

Завод «Томкабель» первым в обла
сти начал соревнование за звание 
предприятия коммунистического тру
да. Это движение усилило стремлог 
ние тружеников завода работать 
еще лучше, пополнять свои знания, 
расширять свой культурны й круго
зор. Коллектив заводского Дома 
культуры  не может быть в сторо
не от этого замечательного дв>иже- 
ния. Он обязан сделать вСе для того, 
чтобы полнее удовлетворять разнооб
разные культурные запросы томских 
кабельщиков.

Г. ПАЗДНИКОВ.

В совхоз— 
„Т омский"— 
за опытом
Алтайские механики 
и инженеры в гостях 
в совхозе ,, Томский"
Вчера закончила свою работу 

в совхозе «Томский» делегация 
механиков и инженеров по ме
ханизации трудоемких процес
сов в животноводстве совхозов, 
колхозов, объединений «Сель
хозтехника» из Алтайского 
края.

Гости побывали на фермах, 
детально ознакомились с бес
привязным содержанием скота, 
с оборудованием доильных за
лов, переоборудбванием и рабо
той доильных установок типа 
«елочка».

Гости побывали на птичниках, 
в цыплятнике, ознакомились со 
строительством упрощенных 
птичников и содержанием цып
лят декабрьского вывода.

А. ПЕТРОВ'.

Г . С .  Т И Т О В  В  Р А Н Г У Н Е
РАНГУН, 1 7  января. (ТАСС), Се

годня в столицу Бирмы по приглаше
нию бирманского правительства при
был советский космонавт Г. С. Ти
тов. Несколько часов назад Джакарта 
тепло провожала советского космо
навта. И снова, теперь уже на бир
манской земле, герою космоса был 
оказан восторженный прием. Морем 
ярких  тропических цвбтов, улыбок, 
сердечных приветствий встретили 
рангунцы  майора Титова.

Встретить советского космонавта 
пришли исполняющий обязанности

премьер-министра У  Е М аунг, пред»
ставители политических партий и 
общественных организаций, сотруд
н и ки  советского посольства, члены 
дипломатического корпуса, аккреда- 
тованные в Рангуне.

От имени бирманского правитель
ства Г. С. Титова приветствовал 
У  Е Маунг.

Майор Титов нанес визиты  пре
зиденту Бирманского Союза У  Вин 
М аунгу, министру иностранных Дел 
Сао К у н  Чо, министру образования 
доктору У  Е М аунгу,

По одному наряду

Где содержится 
самая „легкая*" 

вода?
ТАШ КЕ Н Т. (ТАСС). В рай

онах четырех советских антарк
тических станций, а также близ 
Южного географического полю
са были взяты по предложению 
ташкентских ученых пробы во
ды.

Известно, что обычная вода 
представляет собой смесь тяже
лых й легких изотопов кислоро
да и водорода. В зависимости от 
их соотношения исследователи 
делят воды на «тяжелые» и 
«легкие». К  образцам самой 
«легкой» воды до сих пор отно
сили пробы ледника «Федчен. 
ко».
■ Но, как теперь выяснилось, 

самыми «лёгкими» являются 
воды Антарктики. Чем это объ-. 
ясняется? На это пытаются от
ветить метеорологи. Они счита
ют, что льды Антарктики обра
зуются в результате многократ
ных фракционных перегонок 
океанских осадков.

ТРОИЦКОЕ-на-АМУРЕ (Ха
баровский край), 17 января. 
(ТАСС). Дальневосточные лесо
заготовители продолжают изыс
кивать новые резервы повыше
ния производительности труда. 
Тайгу облетела весть о новом 
почине механизаторов лесопунк
та «Горный» Троицкого лес
промхоза Андрея Шелепугина и

Виктора Сидорова, решивших 
работать по одному наряду. 
Свой автолесовоз они передают 
друг другу на ходу — в том. 
месте, где кончается смена од
ного и начинается смена друго
го, а не в гараже, как было 
прежде. Это сберегает много 
времени, обеспечивает лучшее 
использование транспортных 
средств.

Хроника работы Советов >

Общественная инспекция
к о н т р о л яВ облисполкоме создана общест

венная инспекция контроля. В ее 
состав вошли опытные советские 
работники, находящиеся на пен
сии, —  Н. Г. Баранов, Т. Ф. Зай

цева и другие, работники пред
приятий и учреждений, руководя
щие и административные работ
ники  —  всего 35 человек. Руко
водит инспекцией И. А. Смолья
нинов.

Б инспекции образовано семь 
секций: по контролю за организа
цией работы с письмами, заявле
ниями и жалобами трудящихся, 
по контролю за работой комму
нально-бытовых учреждений и 
д р у ги е ..

С момента создания инспекции 
не прошло и полгода, но добро-

вольные помощники исполкома 
областного Совета сумели ока
зать ему действенную помощь. 
Так, инспекция проверила выпол
нение решения исполкома о под
готовке предприятий' коммуналь
ного хозяйства к  зиме, о заготов
ке картофеля и  овощей, решения 
второй сессии областного Совета 
о строительстве школ, ш кол-ин
тернатов и детских учреждений, 
приняла участие в подготовке к 
третьей сессии областного Совета.

г

В С ТР ЕЧ А  РАЗВЕДЧИ КО В
б у д у щ е г о

традиционной стала дружба 
разведчиков будущего двух сорев
нующ ихся заводов: подшипнико
вого и режущ их инструментов. 
Недавно состоялась новая встре
ча. В клубе инструментальщиков 
собралось более 300 участников 
соревнования за коммунистиче
ский труд. А месяц назад такую  
же встречу организовали у  себя 
подшипниковцы. Много интерес
ны х разговоров, бесед состоялось 
тогда. Этот разговор был продол
жен на сей раз у  инструменталь
щ иков.

Выступили член бригады 
коммунистического труда с за
вода режущ их инструментов 
Любовь Нестеренко, ударник 
коммунистического труда за- 
тыловщ ик четвертого цеха Иван

Ступин. О работе бригады, бо
рющейся за высокое звание, 
рассказал ее руководитель Генна
дий Буцилин с подшипникового 
завода. От имени коллектива он 
вызвал на соревнование бригаду 
коммунистического труда Анто
нины Ш мотука.

Встреча прошла в оживленных 
разговорах, полезных спорах.

Для участников вечера силами 
худоясественной самодеятельности 
хозяев клуба был поставлен кон
церт. ■

В. ПОДОБИИ.
На снимке: беседа участников 

соре^внования за коммунистиче
ский труд заводов режущ их ин
струментов и подшипникового.

Фото Н, Гладышева.

Отчеты
исполкомов
сельсоветов

В 'Томском районе закончились 
сессии сельских и поселковых 

г .Советов, на которых их исполко
мы отчитывались перед депут$та- 

о своей работе в 1961 году. 
Во всех 12 сельских и  3 поселко
вы х Советах работа исполкомов 
признана удовлетворительной. На 
сессиях Советов отмечалось, что 
за последнее время организа
ционная работа исполкомов уси
лилась. В различных самодея
тельных организациях трудящ их
ся Томского района под руковод
ством исполкомов работает 2 ,5  
тысячи активистов.

Депутаты высказали исполко
мам ряд критических замечаний, 
внесли свои предложения, на
правленные на улучшение их 
деятельности. Депутаты потре
бовали от исполкомов, чтобы они 
более активно участвовали в 
борьбе за увеличение производ
ства продуктов^, сельского ’ хозяй
ства^ в совхозах, отчитывались о 
своей работе не только перед-де
путатами, но и на рабочих собра
ниях, собраниях граждан посел
ков, активизировали свое .уча 
стие в подготовке к  . выборам в

пашни и 16 центнеров на 100 гекта
ров других сельхозугодий.ПРОПАГАНДА И ВНЕДРЕНИЕ НОВОГО

На X X II съезде партии указы ва
лось, что правильное использование 
земли —  коренной вопрос в разви 
тий сельского хозяйства. В этой свя
зи огромное значение сейчас приоб
ретает внедрение пропашной систе
мы земледелия. Речь идет о корен
ной перестройке ведения земледелия.

Однако кое-кто из руководителей 
и специалистов колхозов нашего рай
она не совсем ясно понял существо 
перестройки системы земледелия. 
Некоторые товарищи представляют 
эту перестройку ' ка к  какое-то ча
стичное улучшение структуры  посев
ных площадей. Достаточно, мол, при
бавить малость кукур узы , немного 
гороха, сахарной свеклы или кар
тофеля, малость сократить посевы 
овса, т р а в ... и проблема решена. 
При таком понимании задач, естест-J 
венно, нельзя вести речи об успеш
ном внедрении Пропашной системы 
земледелия.

Поэтому перед райкомом, первич
ными партийными организациями 
района встала неотложная задача—  
вооружить колхозные кадры, всех 
тружеников сельского хозяйства 
необходимыми знаниями по пропаш
ной системе зе.мледе.лия, помочь им 
стать настоящими организаторами 
внедрения нового, прогрессивного в 
колхозное производство.

Это и  понятно. Чтобы организовы
вать людей на новое, большое дело, 
надо разъяснить им значение его так, 
чтобы необходимость этой работы 
цтала убеждением каждого человека.

Возьмем, к  примеру, выращивание 
кукур узы  в районе. Если взять пока
затели разных хозяйств района, бро- 

.сится в глаза заметное различие 
между ними. В чем дело? Условия 
везде одинаковые. А  дело в том» что

по-разному относятся руководители 
к возделыванию ку ку р у зы . Одни 
лишь говорят о валсности этой 
культуры , другие твердо убеждены, 
что кукур уза  — - клю ч к  резко
му подъему сельского хозяйства, и 
доказывают это на практике. .

На протяжении носледних лет в 
колхозе имени Карла Маркса ни  один 
гектар не отводился под посевы к у 
курузы . Животноводство развивалось 
плохо. Планы по производству и 
продаже продуктов животноводства 
не выполнялись.

Год назад председателем колхоза 
стал энергичный работник тов. Вла
сов. Твердо убежденный в том, что 

экономику хозяйства молено поднять, 
лишь создав прочную кормовую базу, 
он по-настоящему взялся за выращи
вание кукур узы . Было создано к у к у 
рузоводческое звено во главе с тов. 
Пятаковым. Много труда затратили 
кукурузоводы , готовя землю, семена. 
А потом весной хорошо .провели сев, 
летом —  обработку посевов. С к а ж 
дого из 126 гектаров посевов к у к у 
рузы было собрано по 600  центнеров 
зеленой массы, а с 45 гектаров —  по 
86 0  центнеров.

Благодаря кукурузном у силосу в 
эту зимовку общественный скот 
обеспечен кормами. -Создание хоро
шей кормовой базы способствовало 
тому, что колхоз -выполнил в минув
шем году план продажи государству 
мяса и молока, вдвое увеличил по
головье свиней, перевыполнил план 
развития поголовья кр-упного скота.

А  щот другой пример. Бывший 
председатель колхоза имени Ленина 
тов. Васильев на словах ратовал за 
ку ку р у зу , а на деле всячески пре
пятствовал ,ее возделыванию на по

лях колхоза. В сельхозартели с боль
шим энтузиазмом, брался за возделы
вание ку ку р у зы  Николай Кофанов, а 
Васильев ставил ему палки в колеса.

Боясь всего нового, передового, 
Васильев завалил дело в колхозе. Он 
так и  не смог глубоко осознать новые 
задачи, стоящие - ныне перед работ
никами сельского хозяйства. И 
правильно сделали недавно колхоз
ники , освободив его от руководства 
артельным хозяйством.

Чтобы внедрить пропашную систе
му земледелия, нужно, я бы сказал, 
произвести переворот в сознании лю
дей, которые долгие годы вели земле
делие ка  основе травопольной систе
мы. Поэтому очень важна большая 
разъяснительная и организаторская 
работа.

В декабре- состоялось собрание 
районного партийного актива. Свыше 
200  передовых тружеников сельского 
хозяйства, руководителей и специа
листов колхозов горячо одобрили ре
шения X X II съезда КПСС, всесторон
не обсудили пути  дальнейшего подъ
ема земледелия и ’ животноводства 
района. Собрание рекомендовало раз
работать в каждом колхозе, в каждой 
бригаде и  в целом по району наибо
лее экономически выгодную структу
ру посевных площадей.

Райком КПСС решил сначала раз
работать меры по внедрению пропаш
ной системы в одном колхозе, а по
том на примере этого хозяйства на
учить руководителей и специалистов 
других колхозов.

Выбор пал на колхоз «Рассвет» и 
не случайно. Он первым полно
стью освоил травопольную систему 
земледелия. Поэтрму здесь наиболее

выпукло видны и пороки этой систе
мы. к  разработке новой структуры  
посевных площадей в «Рассвете» 
были привлечены специалисты сель
ского хозяйства, члены правления, 
колхозники-активисты . Комиссия 
сделала интересные выводы, обобще
ния.

Средний урожай со всей площади 
зерновых Б колхозе-в 1961 году был 
сравнительно неплохим —  15 цент
неров с гектара, но когда подсчитали 
уролсай на гект-ар пашни, то получи
лось лишь 8 ,6  центнера. Колхоз про
дал государству лишь по 2,5 центне
ра зерна с гектара пашни.

Это результат того, что 61 про 
цент всей паш ни в колхозе был за
нят многолетними травами, овсом и 
чистыми парами. Поэтому и  обще
ственное лсивотноводство недостаточ
но обеспечено кормами. Для него 
необходимо более 2 0 .0 0 0  центнеров 
кормовых единиц, а произведено 
только 15 тысяч центнеров. Причем, 
8 .5 0 0  це н тн е й в  кормовых единиц 
получено механизированным звеном 
В. И. Минаева со 100  гектаров посе
вов ку кур узы . Эта ценная пропаш
ная культура дала по 610  центне
ров зеленой массы с гектара. «Коро
лева полей» превзошла по выходу 
кормовых единиц на гектар овес в 
7 раз, многолетние травы на сено —  
в 15  раз, на зеленый корм й силос 
—  в 3 раза. Цифры говорят сами за 
себя!

Меры по внедрению пропашной си
стемы земледелия обсуждались кол
хозниками «Рассвета» на общем соб
рании. Было определено, что в ре
зультате внедрения пропашной систе
мы колхоз в 1965  году, произведет 
[75 центнеров мяса на 1 0 0  гектаров

Затем бюро райкома партии при
гласило председателей и агрономов 
колхозов и всесторонне обсудило с 
ними^новую структуру посевных пло
щадей колхоза'«Рассвет» и меры но 
внедрению пропашной системы зем
леделия. Разговор шел конкретный 
с учетом особенностей и возможно
стей каждого хозяйства.

Разъехавшись на места, предсе
датели и специалисты колхозов с 
помощью партийного актива, членов 
бюро райкома провели необходимую 
организационную и  разъяснительную 
работу по пересмотру структуры  по
севных площадей. Этот вопрос об
суждался на откры ты х партийны х и 
общих собраниях колхозников.

В итоге всей этой работы в казкдом 
колхозе определена новая структура 
посевных площадей. Посевы яровой 
пш еницы в районе нынче увеличатся 
на 18 процентов, то есть на 3 .000  
гектаров, ку кур узы  —  в 1,7 раза, 
значительно расширяются посевы го
роха, ячменя. На 2 .0 0 0  гектаров 
сокращаются посевы овса и  на 30 
процентов —  многолетних трав.

Решительный переход от траво
полья к  пропашной системе немыс
лим без широкого обобщения и  внед- 
рен1я. в колхозное производство пе
редового опыта и  достижений науки. 
В этих условиях особенно повышает
ся роль опытно-показательного хо
зяйства. У  нас им является колхоз 
имени X X II съезда партии.

Райком направил сюда группу 
председателей колхозов, членов рай
кома и  специалистов сельского хо- 
й й с гв а . Они детально ознакомились 
с работой хозяйства и пришли к  вы 
воду, что оно еще не стало настоящей 
практической школой научны х, про
грессивных способов ведения земле
делия и животноводства.

Так, возникла повестка для очеред

ного пленума райкома КПСС, кото
рый в конце декабря обсудил воп
рос о повышении- роли опытно-пока
зательного хозяйства в распростране
нии и внедрении всего передового. 
Члены райкома подвергли резкой 
критике стиль работы руководителей 
хозяйства и, в частности, главного 
агронома тов. Еравца, агронома тов. 
Acayiero и  других специалистов, ко
торые еще сами не совсем освободи
лись от «травопольной психологии». 
Пленум опреде.лил меры по перест
ройке работы опытно-показательного 
хозяйства в свете требований X X II 
съезда КПСС.

Райком партии стремится исполь
зовать все формы и средства идеоло
гической работы для пропаганды 
новой системы земледелия. Эти воп
росы обсуждаются в сети партий
ного просвещения. На последнем 
семинаре для пропагандистов района 
была прочитана лекция о пропашной 
системе старшим ' преподавателем 
Томского' университета К . Н. Вьюко- 
вым. Многие пропагандисты умело 
связывают изучаемый материал с 
задачами того или иного колхоза по 
внедрению пропашной бистемы зем
леделия. При райкоме создан агро
кабинет, в котором; обобщен опыт пе
редовиков земледелия.

8 января райком п а р т и и , провел 
семинар с агрономами, бригадирами 
полеводческих и  комплексны х бригад 
колхозов по изучению пропашной 
системы земледелия.

На базе передовых хозяйств района 
организованы школы передового 
опыта по птицеводству, по свиновод
ству и  по возделыванию ку ку р у зы  и 
сахарной свеклы. Разработан пер
спективный план внедрения пере» 
дового опыта. В этом году решено на 
10 молочнотоварных фермах внед
рить механическое доение коров. 
Внедряется беспривязное содержание 
коров. ;

В пропаганде передового опыта у  
нас еще немало недостатков. Мы ча
сто уговаривали специалистов, ре
комендуя им внедрять передовые 
методы, а дело зачастую не двига
лось. Взять, например, внедрение 
искусственного осеменения коров. 
Сколько за последнее время мы го 
ворим о важности этого метода, а до 
сих пор его не внедрили н и  в одном 
хозяйстве. Сейчас мы ясно и  опреде
ленно сказали руководителям колхо
зов, специалистам; внедрение пере
дового опыта —  дело не доброволь
ное, а обязательное.

Нынче решили внедрить этот 
прогрессивный метод в 9 колхозах. 
За каждым ветеринарным работником ■ 
закреплена определенная ферма. 
Внедрение искусственного осемене
ния коров вменено в обязанность 
каждого из них,

В этом году мы не вьшолнйли 
план ̂ по продаже м яса. государству. 
В районе есть все условия для рез
кого увеличения производства мяса, 
но они используются крайне плохо. 
В ^солхозах запущено свиноводство. 
Сейчас ведется работа по специали
зации ферм. Решенр укрупнить  сви
новодческие фермы. Это позволит 
колхозам района в этом году увели
чить продажу государству -свинины в 
3 раза.

Т руж еники  района взяли обяза
тельства увеличить в этом году по 
сравнению с прошлым годом прода
ж у  государству зерна на 5 тысяч 
центнеров, молока ^  на 7 тысяч 
центнеров, мяса на 2 .5 0 0  цент
неров.

На вьшолнение этих обязательств 
направлена сейчас вея идеологиче
ская и  организаторская работа пар
тийны х организаций района.

В. ЯНОВИЧ, 
первый секретарь Зырянского 
райкома КДСС, '

t
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Полимеры из сланца
В Ы С О К О М О Л Е К У Л Я Р Н Ы Е  сое- 

динения с исключительно 
перспективными свойствами полу
чены из горючих сланцев зстон-! 
сними химиками. Теперь из этого 
сырья можно будет получать де
фицитные дубите.ти, высокопроч
ные пластики, светостойкие и ат
мосфероустойчивые лаки, пресс- 
порошки для коркового литья и 
многое другое.

Особенно важно, что эти поли
меры получены из не использовав
шейся до сих пор —  вы сококипя- 
щей части сланцевых фенолов.

Изотопы в биологии
Т Т Р Е З И Д И У М  Академии наук 
" “ “ Армянской ССР принял ре

шение об усилении научно-иссле
довательских работ в области ме
дицины и биологии. С этой целью 
при институтах ботаники, рентге
нологии и онкологии, а такж е ла
боратории агрохимии создаются 
изотопные лаборатории, оснащен
ные специальным оборудованием 
и современными защитными сред
ствами.

Здесь будут изучаться законо
мерности обмена веществ у  чело
века, животны х и растительных 
организмов, а также другие фи
зиологические процессы.

На страже садов— 
насекомые

ЭТОЙ весной колхозы и  сов
хозы Латвии впервые в П ри

балтике начнут борьбу с вредите
лями фруктовых садов биологиче
ским методом, предложенным лат
вийскими учеными. Первой ми
шенью избрана плодожорка, кото
рая поражает яблони. Вместо ядо
химикатов против нее решено при
менить паразитическое насеко^юе 
—  трихограмыу. В этом году та
ким методом будет обработано 
1 .0 0 0  гектаров садов.

Эффективный способ 
определения 

хлебопекарных 
качеств пшеницы

НОВЫЙ эффективный способ 
определения хлебопекарных 

качеств пш еницы создан во Все
союзном институте растениевод
ства в Ленинграде. В основу это
го метода положен показатель на- 
бухаемости м уки  в уксусной кис
лоте. Для оценки зерна по этому 
методу селекционеру достаточно 5 
граммов муки . Кроме того, для 
анализа не нуж н ы  специальная 
мельница и реактивы.

ЮНЫЕ ЛЫЖНИКИ ОТСТАЛИ
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I Торжественное | 
I заседание |
I в Варшаве t
I §
g ВАРШАВА, 17 января. (ТАСС). S
□ Вчера в Варшаве состоялось тор? □
п °□ жественное заседание, посвящен- g 
g ное семнадцатой годовщине осво- g 
g бождения города Советской 'Арми- □ 
о ей от гитлеровской оккупации, g 
g К а к  сообщает агентство ПАП, на g 
g заседании присутствовали видные g 
§ государственные деятели Польши 3
□ во главе с заместителем председа- g 
3 теля Совета министров Зеноном g 
g Новаком, а также посол СССР в g 
g Польше А. Аристов. С докладом о 3 
3 семнадцатой годовщине освобожде- g 
3 ния польской столицы выступил gп У

Из Кемерово вернулась группа 
томских лыжников, принимавших 
участие в зональных соревновани
ях на первенство Р\оссийского 
совета общества. «Спартак». Вы
ступали сборные Сибири. В их со
став, кроме взрослых, входили 
юноши, девушки и юниоры.

Состязались в эстафетных и 
лыжных гонках на разные дистан
ции в зависимости от возраста 
участников.

15-километровой лыжной трас
сой уверенно завладели .томичи. 
Мастер по велосипедному спорту 
Г. Солдатенко показал здесь луч
шее время. Второй результат — 
тоже у томского . спартаковца 
Б. Андреева. Г. Солдатенко оста
вил далеко позади всех остальных 
мастеров спорта, известных лыж- 
ников-гонщиков Сибири: Сафроно
ва (Тюмень), Шанина и Анпилого
ва (Кемерово), Глинского и Мерз

лякова (Новосибирск). Согласно 
действующей классификации о 
присвоении спортивных разрядов, 
томский спортсмен вновь завоевал 
право на получение удостоверения 
мастера спорта.

Следует также отметить выступ
ление начальника цеха Томского 
протезного завода 3. Васильевой. 
В лыжных гонках женщин на дис
танции 10 км она была третьей, а 
па дистанции 5 км — четвертой. 
Неплохого успеха добились муж
ская и женская томские команды 
в эстафетных гонках, заняв вторые 
места.

В общекомандном зачете томи
чи оказались четвертыми. Так да
леко отодвинули их молодые лыж
ники — сказалась их слабая под
готовка. В дальнейшем областно
му совету «Спартака» следует об
ратить внимание на этот участок 
работы.

Две победы политехников

к и т а й с к а я  НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИКА. На реке Хуанхэ в 
ущелье Саньмынься возводится гидроэлектростанция мощностью один 
миллион киловатт. Бетонная плотина уже перекрыла русло реки. Соз
даваемое здесь водохранилище позволит регулировать уровень воды в 
Хуанхэ и одновременно оросит миллионы гектаров плодородных зе
мель.

На снимке; на строительстве гидроэлектростанции.
(Фотохроника ТАСС).

----------------------------------------- Ш S --------------------------------------- -

На Г е н е р а л ь н о й  
А с с а м б л е е  ООН

16— 17 января в Томске на ста
дионе общества «Труд» состоялись 
очередные встречи на первенство 

„ п а  РСФСР по хоккею с шайбой
g председатель президиума Варшав- о команд первой группы. Гостями 
□ ского народного совета Я. Зажиц- g политехников были железнодорож

ники Новокузнецка.
Игра проходила в быстром тем

пе, но вначале ни одной из команд 
не удалось открыть счет. Только во 
втором периоде томские хоккеисты 
сумели реализовать свое игровое 
преимущество — нападающий

кии .
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В о е н н ы й  п е р е в о р о т  

в  Д о м и н и к а н с к о й  Р е с п у б л и к е

НЬЮ -ЙОРК, 17 января. (ТАСС). 
Организация Объединенных Наций 
должна принять самые решитель
ные меры, чтобы заставить прави
тельство Португалии прекратить 
истребительную войну против на
рода Анголы и признать право это
го народа на самоопределение и 
независимость — это требование 
прозвучало в выступлениях делега
тов Польши, Сенегала, Либерии, 
Конго (со столицей в Браззавиле) 
в ходе обсуждения на X V I сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН по
ложения в Анголе.

Представитель Польши Б. Ле- 
вандоБСкий внес на рассмотрение 
проект резолюции, выработанный 
Польшей-и Болгарией. Резолюция 
решительно осуждает «массовое 
истребление коренного населения 
Анголы и другие жестокие ре
прессии португальских колониаль
ных властей против народа Анго
лы».

Резолюция торжественно под
тверждает право народа Анголы 
на ‘самоопределение и независи
мость, требует прекращения ре
прессий. Резолюцид рекомендует, 
чтобы все страны не оказывали 
правительству Португалии.никакой 
поддержки и помощи, включая по
мощь оружием и военными матери
алами. Резолюция рекомендует, 
чтобы Совет Безопасности в чрез
вычайном порядке рассмотрел во
прос о применении санкции против 
Португалии, которая «Ведет коло
ниальную войну в Анголе, создает 
угрозу международному миру и 
безопасности», нарушает резолю
ции Совета Безопасности и Гене
ральной Ассамблеи по вопросу об 
Анголе.

Колониальные державы уже раз
вернули кампанию против резолю
ции Польши и Болгарии, стремясь 
выгородить своего союзника по 
НАТО. Представители американ

ской и английской делегаций дали 
ясно понять В кулуарах ООН, что 
они не поддержат эту резолюцию. 
Они пытаются при помощи угроз и 
нажима заставить африканские и 
азиатские страны послушно следо
вать в .фарватере политики НАТО. 
Что касается правительства Пор
тугалии, то оно устами своего 
представителя в ООН заявило, что 
и впредь будет игнорировать реше
ния ООН по вопросу о положении 
в Анголе. Португальский делегат 
назвал обсуждение этого вопроса 
Генеральной Ассамблеей «неза
конным» и сразу же после своего 
наглого, выступления, демонстра
тивно покинул зал заседаний.

НЬЮ -ЙОРК, 17 января. (ТАСС). 
Согласно сообщениям информаци- 

конных агентств из Санто-Доминго, 
16 января в Доминиканской Рес
публике произошел военный пере
ворот. Президент республики Хоа

кин Балагер ушел в отставку. 
Власть захватила гражданско-во
енная хунта, состоящая из четырех 
гражданских и трех военных пред
ставителей.

Бесстыдное наступление 
‘  на свободу печати*^

НЬЮ -ЙОРК, 17 января. (ТАСС). 
Вчера представители властей вру
чили повестки ряду сотрудников 
газеты «Уоркер» в Нью-Йорке с 
вызовом в федеральное большое 
жюри в Вашингтоне.

После получения этих повесток 
редактор газеты «Уоркер» Джеймс 
Джексон опубликовал заявление 
для печати, в котором говорится: 

«Сенатор Стром Термонт из 
Южной Каролины, ярый преследо
ватель негров и ненавистник демо
кратии, с шумом зафиксировал в

Провокационная вЫлазка
ПАРИЖ,- 17 января. “(ТАСС). В

алжирском городе Бон, как сооб
щает агентство Франс Пресс, воз- 
.никло напряженное положение. 
Причиной явилась новая провока
ционная вылазка французских ко
лониалистов, которые произвели в 
ночь на 17 января взрыв в одном 
из домов арабского квартала. 10 
алжирцев были убиты и 10 ране
ны. Сегодня алжирцы орранизова- 
ли демонстрации в знак протеста

против npeCTynh^i^Hft ‘ кЬлониали- 
стов. Как видно из сообщения 
агентства, атмосфера в арабском 
квартале была накаленной. Алжир
цы подожгли маслоэкстрациойный 
завод, принадлежащий европейцу. 
В другом месте один европеец был 
убит.

Французские власти сосредото
чили в арабском квартале поли
цию и войска.

вестнике конгресса «Конгрешнл 
рекорд» свое мнение, что газету 
«Уоркер» следует запретить пото
му, что она посмела начать разоб
лачение профашистского заговора 
«общества Джона Бэрча», и ми- 
ииЗтр юстиции Роберт Кеннеди 
услужливо поспешил выполнить 
его требование.

Вызов издателей и администра
ции газеты «Уоркер» в федераль
ное большое жюри — это начало 
позорного и наглого наступления 
на свободу печати, предпринятого 
министерством юстиции в наруше
ние конституционных гарантий.

Это действие правительства 
должно служить  ̂ дальнейшему 
ублаготвбрёнию'^самых реакцион
ных сил американского обще
ства, ' участвующих в 'загово
ре с целью повернуть вспять коле
со социального прогресса внутри 
страны».

Джексон заявляет в заключение, 
что «газета «Уоркер» будет бо
роться против всех ограничений 
своего права публиковать и рас
пространять свои идеи и не сми
рится с дискриминационными и 
антиконституционными действия
ми».

Н а в о д н е н и е  в  Б р а з и л и и
РИО-де-ЖАНЕЙРО, 18 января 

(ТАСС). Почти двое суток беспре
рывно лил сильный дождь в шта
тах Гуанабара и- Рио-де-Жанейро. 
Вода затопила несколько районов 
города Рио-де-Жанейро и ряд при
городов. В результате наводнения 
парализовано движение городского

и железнодорожного транспорта, 
разрушены или повреждены много
численные строения. В районе 
Жао Гонсало в результате разлива 
реки Рио Кордейрос погибло 20 
человек.

По данным печати, ущерб, при
чиненный наводнением, достигает

500 миллионов крузейро. Погибло 
более 30 человек, многие десятки 
людей получили ранения, сотни 
остались без крова. Нынешнее на
воднение. подчеркивает «Диарио 
де Нртисиас», — Одно из крупней
ших стихийных бедствий в исто
рии Рио-де-Жанейро.

Спортивная хроника
®  в  Красноярске закончился 

второй этап турне трех ' трампли
нов, В нем участвуют прыгуны на 
лыжах — томичи, красндярцы. са
халинцы.

В полученной вчера телеграмме 
сообщается, что томский спортсмен 
Королев выполнил норму мастера 
спорта, томич Горбейко занял тре
тье место.

Участники турне отправились в 
Юзкно-Сахалинск, где состоится 
заключительный этап соревнова
ний.

©  В Томск прибывает сборная 
шахматистов Кемеровской области. 
Она встретится с сильнейшими 
местными шахматистами. Это — 
отборочные соревнования за право 
участия в зональных состязаниях 
на первенство Российской Федера
ции по шахматам.

***
©  Позавчера на третьем плену

ме областного совета Союза спор
тивных обществ и организаций 
городошникам тт  ̂ Сысоеву, Марко
ву и Мелкову вручены значки и 
уйбС'товерёния ’ШстВров' cifopTa. '•

За успешное выполнение обяза
тельств по развитию физической 
культуры и спорта, принятых в 
честь X X II съезда КПСС, почетны
ми грамотами совета Союза спор
тивных обществ и организаций 
РСФСР награждены областные 
советы «Динамо» и «Труд». По
четная грамота Центрального со
вета Союза спортивных обществ и 
организаций вручена тов. Кабано
ву — старшему мастеру кузнечно
го цеха, председателю коллектива 
физкультуры Томского подшипни
кового завода.

ИЗВЕЩ ЕНИЕ
19 января, в 8 часов вечера, в 

помещении областного лектория 
состоится первая лекция-концерт 
музыкального лектория по теме: 
«Русская оперная музыка». В про
грамме . Глинка, Даргомыжский, 
Бородин, Римский-Корсаков, Чай
ковский, Рахманинов. Лектор — ■ 
музыковед Вольпер Н. А. Дирижер 
— Э. Густин.

В. Шабунин забрасывает первую 
шайбу.

К  концу встречи шайба в воро
тах гостей побывала еще трижды, 
а в воротах хозяев площадки — 
один раз.

С результатом 4:1 победили то
мичи.

Вторая встреча прошла также с 
заметным преимуществом политех
ников. Вторая встреча закончилась 
победой томичей. Счет — 7:5.

Предпоследние игры политехни
ки прюводят в Ангарске с местной 
командой «Труд», занимающей 
третье место в зоне.

В. ПОПЕЛЬ.

Новый рекорд 
зимнего сезона

Последние состязания на Том
ском ипподроме ознаменовались 
новыми достижениями. Самым ин
тересным был заезд, в котором на 
беговую дорожку вывели всех ры
саков.

. Хлопок, управляемый наезд
ником Н. Н. Метелевым, прошел 
дистанцию в 1.600 метров с рез
востью, небывалой на Томском ип- 
подроме в зимний сезон, — 2 ми
нуты 18,6 секунды. Этот зимний 
рекорд ставит рысака в ряд ре
кордсменов страны.

Второе место занял Пикет (ма
стер-наездник А. М. Апасов), тре
тье — Тамбурин (наездник 1 кате
гории Н. В. Зиборов). Резвость 
этих лошадей тоже высокая — 
2 минуты 20,4 секунды и 2 мину
ты 21,6 секунды.

В заключение состоялись скач
ки. Преодолев дистанцию в 1.600 
метров, первым к  финишу привел 
Бороньбу молодой спортсмен 
Анатолий Резаев.

В. ЧИ КИ Ш ЕВ.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро- 

И{етеорологического бюро, 19 янва
ря по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
по западным районам местами сла
бый снег, по остальным — без 
осадков, ветер юго-западный, 
5— 10 метров в секунду, темпера
тура по северо-западным районам 
10— 15 градусЪв, по остальным — 
14— 19 градусов мороЗа.

20— 21 января по области ожи
дается облачная погода с проясне
ниями, местами снег, ветер юго- 
западный, 7— 12 метров в секунду, 
температура ночью 10— 15 граду
сов. днем — 6 — 11 градусов мо
роза.

Редактор В. А. .КУЗЬМ И ЧЕВ,

СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «Годы де
вичьи». Сеансы: 9-30, 11-К), 12-50, 
2-30, 4-10, 5-50, 7-40, 9-20. Зеле
ный зал — «Годы девичьи». Сеан
сы; 9, 10-40, 12-20, 2, 3-40, 5-20,
7, 8-40, 10-20.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Годы девичьи».
Сеансы: 9-20. 11, 12-40, 2-20, 4. 
5-40, 7-20, 9, 10-35. Зал кинохро
ники — «Поэма об Армении». Се
ансы: 9, 10, 6. «Мой маленький 
друг». Сеансы: 11, 12-45, 2-30,
4- 15, 7, 8-45, 10-30. Дети до Щ  
лет не допускаются.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Годы девичьи»- 
Сеансы: 9-20, 11. 12-40, 2-20, 4,
5- 40, 7-20, 9, 10-40. «Сборник ко
медийных фильмов». Сеансы: 9-30, 
11-10, 12-50, 2-30, 4-10, 5-50,
7-30, 9-10, 10-50.

Клуб железнодорожной станции 
Томск-П — «Взрослые дети». Се
ансы; 4-30, 6-20, 8-10, 10.

Дом культуры ТЭМЗа — «Конец 
дороги». Сеансы: 4, 6, 8, 10. 
Межсоюзный кйуб —  «Артист из 
Кохановки». Сеансы: 3, 5, 7, 9.

Дом культуры ГРЭС-2— «Запас
ной игрок». Сеанс в 4 часа дня. 
«На берегах Ингури». Сеансы: 6,
8 . _______________________

Клиникам Томского медицин
ского института на постоянную ра
боту требуются: медицинские сест
ры, санитарки, счетовод, машини
стка и курьер.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 38, отдел кадров.

Сибирскому наладочному участ
ку требуются жестянщики 3 — 5 
разрядов для работы в Томске, Ом
ске, Крисиоцрске и Кемерово.

Обращаться: г., Томск, улица 
Мельничная,' 40, отдел ' кадров.

3 — 3

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова.

19 января— «Потерянный сын».
Начало спектакля в 7 час. 30 

мин. вечера.
ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Пятница, 19 января 

18.30. Навстречу выборам в 
Верховный Совет СССР. Репортаж 
«На промышленных предприятиях 
Томска». 18.45. Журнал «Новости 
дня». 18.55. Для детей. Очерки 
«Белый голубь» и «Станция на
значения — Целиноград». 19.15. 
Концерт «Труд и песня— партии 
родной». 20.30. Телевизионные но
вости. 20.40. Киноповесть «Тихим 
вечером».

Томский машиностроительный 
техникум производит прием на под
готовительные курсы для поступ
ления в техникум.

Принимаются лица, окончившие 
7 и 10 классов средней школы. 
Срок обучения — с 1 февраля по 
1 июля 1962 года.

Плата за весь период обучения 
10 рублей.

За справками обращаться:
г. Томск, Северный городок, кор
пус 13, телефон 43-51, дополни
тельный 3-19. 2 — 1

Вниманию владельцев охотничьих 
' собак!
Томское областное общество 

охотников производит перерегист
рацию охотничьих собак всех по- 
род.

Обращаться; г. Томск, улица Га
гарина, 42.

Томскому облурсу требуются 
для работы., в районы области: за
кройщики мужской и женской 
одежды, парикмахеры, инспектора 
общественного питания, экономи
сты и бухгалтеры.

Обращаться: г. Томск, Кузнеч
ный взвоз, 12.

3 0  я а в а р л  1 9 6 2  г о д а ,

в городе МОСКВЕ

С О С Т О И Т С Я

очередной 85-й основной тираж выигрышей 
Государственного 3-проиентного внутреннего 

выигрышного займа
По облигациям займа выплачивается доход в виде выигры-, 

шей. разыгрываемых ежегодно в шести основных и в одном 
дополнительном тиражах.

Основные тиражи проводятся: .30 января, 30 марта, 30 маП, 
30 июля, 30 сентября, 30 ноября, а дополнительные — 30 сен
тября каждого года.

В основных тиражах на облигацию основного достоинства 
в 20 рублей разыгрываются выигрыши по 5000, 2500, 1000, 
800, 100 и, 40 рублей. В дополнительном тираже, кроме того, 
есть выигрыши по 10.000 рублей. По десятирублевым облига
циям выплачивается половина выпавшего выигрыша. Приоб
ретая две десятирублевые облигации вместо каждой двад
цатирублевой,. владелец этих облигаций участвует в тиражах 
с большим количеством номеров серий, что повышает шансы на 
выигрыш.

Условиями займа предусмотрено, что выигравшие облигации 
погашаются при выплате выигрышей и в дальнейших тиражах 
не участвуют. В то же время количество выигрышей, разыгры
ваемых в тиражах, остается неизменным до конца срока .займа.

Поэтому вероятность выигрыша по облигациям увеличи
вается с каждым тиражом.

Облигации займа продаются и свободно покупаются сберега
тельными кассами. ' ■

Приобретайте облигации Государственного 3-процентного 
внутреннего выигрышного займа!

Управление гострудсберкас<: и госкредита Томской области.

Хлебокомбинату требуются: ко
чегары, грузчики, технички и рабо
чие в цехи.

Обращаться; г. Томск, Набереж
ная реки УШ айки,'14. . ' 5 — 3

Томской спичечной фабрике 
«Сибирь» требуется! ннжеиер-кон- 
структор.

Квартирой обеспечивается. 
Обращаться в отдел кадров.

^оаоаоасппапапапааооаоаааааапааааасааааоааоаааапааапопаоааапаасоаааапоа1 
□ □ 
g Томский горкомхоз доводит до сведения всех предприятий, □ 
g организаций н частных лиц, что срок заключения договоров на □ 
g 1962 год на земельные участки под открытые склады, киоски, § 
g ларьки, павильоны, фотографии, под склады строительного мате- а 
g риала внутри города, по береговой полосе реки Томи и вдоль g 
D железнодорожных путей установлен до 10 февраля 1962 г. g
g В случае бе,здоговорного пользования земельными участками g 
g арендная плата будет взыскана с применением надбавки в раз- g 
g мере 20 процентов. Ранее заключенные договоры недействитбль-’ g 
g ны. g
g Обращаться; г. Томск, проспект имени Ленина, 73, комната g 
g 57, телефон 47-10. 2— 2 g
□ □
шпаоаоопаайаапопааааапопаппаоааааооооааоааааоооааоаоооппооаапапооппппоп

Коллектив Томского област
ного управления связи выража
ет глубокое' соболезнование 
Фельдману Михаилу Яковлеви
чу по .поводу смерти его жены 

БУЕВСКОИ
Людмилы Владимировны,

Требуются: токари, жестянщики, 
электрогазпсваршики, электрики, 
слесари, гардеробщицы, уборщи
цы, подсобные рабочие, прибори
сты, ученики и рабочие в цехи, 
инженеры-механики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
и.мени Фрунзе. 240, отдел кадров.

3 - 3

Томской больнице водников тре
буются: врач-терапевт, врач-лабо- 
рант, врач в инфекционный каби
нет, санитарки, прачка и кочегар.

Обращаться: г. Томск. улица 
Карла Маркса, 28, к главному вра
чу. ' 2 —2

Автохозяйству УВД Томского 
облисполкома требуются диспетчер 
гаража, шоферы на автомашины.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 42 (вход с Типо
графского переулка). 2 — 2

Детской больнице г. Томска на 
постоянную работу требуются: ме
дицинские сестры, санитарки, коно- 
возчик, мотороллерист, шофер на 
легковую автомашину, а также ди
етические сестры и санитарки (для 
работы на мо.чочной кухне).

Обращапюя; г. Томск, Москов
ский тракт, 4. ■ 2 — 2

Сибирскому физико-техническо
му институту на достоянную рабо
ту требуются; шоферы-механики 
первого класса, радиотехники, ла- 
боранты, электромонтеры, ученики 
электромонтеров, уборщицы.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1. 2 — 1

Подшипниковому заводу требу
ются; токари операционники, шли 
фовщики, наладчики и ученики.

Обращаться: г. Томск, Северный 
городок, корпус 9. отдел кадров.

Научной библиотеке Томского 
университета срочно требуются; 
гардеробщицы, уборщицы, пере
плетчик и опыгиая машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина 34-а. 2 — 2

Томскому кирпичному заводу 
№ 3 требуются рабочие в цех.

Одинокие обеспечиваются обще 
житием.

Обращаться; - г. Томск, И ркут
ский тракт. 3 — 3

Строительному управлению
ОКСа УВД Томского облисполко
ма требуются: каменщики, плотни
ки, крановщик башенного крана.

Обращаться;^ г. Томск, переулок 
Мариинский. 8-а. 2 — 2

Томскому горкомхозу требуется 
старший бухгалтер-ревизор.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 73, комната 57, те
лефон 33-10. 2— 1

Томской областной дирекции 
радиотрансляционных сетей требу
ются: радиотехники, линейные
монтеры, ученики и подсобные 
рабочие на линию.

Обращаться: г. Томск, улица
Неточная, 36. второй этаж, отдел 
кадров.

__________________  2 - 2
Томскому пивоваренному заводу 

требуются: грузчики на автомаши
ны, слесари, каменщики, разиора- 
бочие на строительство и дворник.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт, 46. 2— 2

Гр в Малов Виктор Иванович, про
живающий в г. Томске, проспект име- 
ни Фрун.зе. 17, кв. 4, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-кой Мало
вой Лилией Эдуардовной, проживаю
щей в г. Томске, поселок Каштан.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном супе!

Гр-н Пупков Владимир Степанович, 
проживающий в г. Томске, улица Се
вастопольская, 121, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-кой Пуп
ковой Александрой Алексеевной, про
живающей в г. Томске, улица Киев
ская, .68.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-ка Бодрова Галина Михайловна, 
проживающая в г. Томске, улица 
Большая Подгорная.. Н1, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном 
Бодровым Василием Никоноровичем, 
проживающим в г. Томске.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде г. Томска.
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